
Пролетарии к е х  стран, соединяйтесь! Прием Л. И.
ЙО мая Генеральный сек

ретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
члена Политисполкома ЦК 
РКП, ' Премьер-Министра 
правительства СРР И. Вер- 
деда, находящегося в Со
ветском Союзе с официаль
ным дружественным визи
том.

Состоялась беседа, в кото
рой , принял участие член 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гин.

Товарищ Л. И. Брежнев 
отметил, что для дальней
шего развития советско-ру-

Брежневым
мынокого сотрудничества, в 
том числе в экономической 
области, имеются немалые 
возможности. Было выска
зано удовлетворение тем, 
что на недавнем совещании 
ПКК государств — участни
ков Варшавского Договора 
принята хорошая платфор
ма для совместной работы 
во имя упрочения мира в 
Европе и во всем мире.

И. Вердец передал тов. 
Л. И. Брежневу. и.-другим 
советским руководителям 
дружественный привет от 
тов. Н. Чаушеоку. Тов. Л. И. 
Брежнев поблатбдарил и со 
своей стороны передал наи
лучшие пожелания Н. Чау-

И. Вердеца
шеску и другим румынским 
руководителям.

Беседа прошла в теплой 
товарищеской атмосфере.

В беседе также участвова
ли: с советской стороны — 
помощник Генерального сек
ретаря ЦК КПСС А. И. Бла
гов, посол СССР в СРР 
В. И. Дрозденко; с румын
ской стороны — член По- 
литиополкома ЦК РКП, за
меститель Премьер-Минист
ра правительства СРР 
Н. Константин, член Полит
исполкома ЦК РКП, заме- 
стзггель Премьер-Министра 
правительства СРР К. Бур- 
тикэ, посол СРР в Совет
ском Союзе Т. Дудаш.
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ПРЕСС-ЦЕНТР
КРАСНОГО
ЗНАМЕНИ»

Н А  П О С Е В Н О Й

СЛЕДОВАТЬ ПРИМЕРУ 
П Е Р Е Д О В И К О В
По данным на 21 мая, 

картина весенних полевых 
работ в районах области 
такова (первая колонка — 
процент выполнения плана
ярового сева, вторая — 
ыовспашки);

вес-

Асиновский 34 43
Вакчарский 28 3!)
Верхнекетский 6 27
Зырянский 37 42
Каргасокский 5 6
КожеЕниковекий 42 49
Колпашевский 2 39
Кривошеинский 26 39
Молчановекий . 47 24
Парабельский 8,5 28
Первомайский 34 77
Тегульдетский 22 42
ТоМский 31 73
Чаинский 22 49
Шегарский 40,5 38,5
Но области 33 46
Нынче все полевые рабо

ты •— сев зерновых и зер
нобобовых, однолетних «трав, 
внесение минеральных удоб
рений и весновпашка, бо
ронование трав и озимой-; 
ржи — выполняются замет
но быстрее, чем в прош
лом году. Как и всегда, зем
ледельцы южных районов 
опережают северян. Однако 
у этого правила есть исклю
чения. Например, земледель
цы Молчановского района 
на севе зерновых и i зернобо
бовых оставили позади се
бя всех, выполнив план уже 
на 59- процентов. Но они, 
правда, приотстали с весно
вспашкой (24 процента) и 
севом гороха в чистом ви
де (25 процентов). Сев горо
ха более успешно проводят 
первомайцы (они его уже 
практически завершили),

томичи (79 процентов), и 
кожевниковцы (77).

В хозяйствах Томского и 
Асиновского районов начали 
посадку картофеля и ово
щей.

Погода позволяет механи
заторам вести полевые ра
боты высокими темпами. Но 
это должно быть не в 
ущерб качеству. Не .так, на
пример, как это делается в 
совхозе «Шегарский», о чем 
вчера рассказала наша газе
та и где элементарные пра
вила агротехники преданы 
забвению.

Есть и добрые приме
ры. В  совхозе «Сибирь» 
Бакчарсяого района нынче 
применили метод бригадного 
подряда на севе и весно
вспашке, и это сразу благо
приятно сказалось на де
лах. Вспахано уже 73 про
цента площадей, наполови
ну выполнен план сева. 
Причем механизаторы, на
ращивая темпы, не забыва
ют и о качестве, что яв
ляется, кроме всего прочего, 
их договорной обязанно
стью. Так же поступили и 
механизаторы еще недавно 
отстающего Окуневского от
деления колхоза «Россия»
Зырянского района. И здесь 
благодаря бригадному под
ряду заканчивают весно
вспашку, полностью прове
ли сев льна (50 гектаров) и 
тоже наполовину -выполни
ли план сева зерновых
культур.

Опыт передовой организа
ции труда должны взять на 
вооружение все земледель
цы.

И тоги  к о н к у р с а
Бюро обкома КПСС, ис

полком областного Совета 
народных депутатов, рас
смотрев итоги конкурса мо
лочных ферм за увеличение 
надоев и повышение качест
ва молока за первую поло
вину мая, признали побе
дителями:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ:
Асиновский район (секре

тарь горкома КПСС А. Д. 
Колт.ыков, председатель гор
исполкома В. А. Никитенко, 
начальник управления сель
ского хозяйства Л. П. Сол
нышко, председатель райко
ма профсоюза работников 
сельского хозяйства1 В. Г. 
Агеев, секретарь горкома

ВЛКСМ Л. Н. Киприянов);
Кудринскую молочното

варную ферму совхоза «Ро
дина» Томского района (за: 
ведующий В. П. Галеску);

Ягоднннскую молочното
варную ферму совхоза име
ни Кирова Асиновского рай
она (заведующая Л. А. Пе- 
руноза);

Баткатскую молочнотовар
ную ферму № 2 колхоза 
имени 50-летйя Великого 
Октября Шегарокого района 
(заведующая М. П. Шуто-

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ:
Чаинский район (секре

тарь райкома КПСС И, Ф. 
Григорьев, председатель

райисполкома В. С. Старцев, 
начальник управления сель
ского хозяйства А. А. Па
уль, председатель райкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства А. Г. Нос
ков, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. А. Комиссаров);

Чаинскую молочнотовар
ную ферму совхоза «Ча
инский» Чаинского района 
(заведующая В. М. Федоро
ва);

Пашинскую молочнотовар
ную ферму совхоза «Пав
ловский» Каргасокского рай
она (заведующая Г. С. Ти- 
мофеенко);

Соколовскую молочното
варную ' ферму совхоза 
«Молчановекий» Молчанов
ского района (заведующий 
А. И. Сержантов).

В разгаре весенние поле
вые работы на полях сов
хоза «Еловский» Кожевнм- 
ковского района. Механизи
рованный отряд Героя Со
циалистического Труда
Ивана Дмитриевича Пахо
мова успешно ведет сев

зерновых. Вместе с отцом 
трудятся два его сына, уже 
известные механизаторы. 
Особое внимание в этом 
коллективе отводится каче
ству посевных работ и соб
людению технологии. Каж
дый механизатор из отряда

И. Д. Пахомова ежедневно 
значительно перевыполняет 
нормы выработки.

НА СНИМКЕ: И. Д. Па
хомов (справа) с сыном 
Александром.

Фото Е. Лисицына.

Л У Ч Ш И Е
КОРМОЦЕХИ

Исполнительный комитет 
областного Совета народ
ных депутатов, президиум 
областного совета профсо
юзов, рассмотрев итоги со
циалистического соревнова

ния коллективов кормоце
хов за апрель 1980 года, 
признали победителями 
коллективы:

Зоркальцевского кормо
цеха совхоза «Октябрь»

Томского района (началь
ник В. П. Дикарев);

Вершишшского кормоце
ха- ОПХ им. Б. Н. Сидорен
ко Томского района (на
чальник В. А. Храпов);

Лучановского кормоцеха 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко 
Томского района (началь
ник В. В. Киселев);

Петуховского кормоцеха 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко -

Томского района (началь
ник В. И. Богер);

Белоусовского кормоцеха 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко 
Томского района (началь
ник Б. А. Былин);

Соколовского кормоцеха 
совхоза «Молчановекий» 
Молчановского района (на
чальник Г. П. Мандраков);

Хуторского кормоцеху
совхоза «Заветы Ильича» 
Еакчарского района (на

чальник Г. С. Никонов);
Коломиногривского кор

моцеха совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района 
(начальник В. И. Брижа- 
тый).

Этим коллективам остав
лены переходящие вымпе
лы облисполкома и обл- 
совпрофа, а коллективу Ко
ломиногривского кормоцеха 
присужден переходящий 
вымпел.

За наивысший урожай в текущей пятилетке

СОТВОРЕНИЕ ДОЖДЯ
Чтобы получить высокие 

урожаи на мелиорированных 
землях, чтобы безотказно 
и в любое в-ре-мя над ними 
мог пролиться искусствен
ный- дождь, нужно постоян
но содержать в полной го
товности весь комплекс за
борных, очистных и регули
рующих сооружений, насос
ных станций, трубопроводов 
и каналов. От этого прямо 
зависит плодородие полей. 
Но самим сельским труже
никам сложно выполнять 
всю эту работу — нужны 
соответствующие специали

сты и техника. Вот поэтому 
в феврале прошлого года 
при областном производст
венном управлении мели
орации и водного хозяйства 
была создана специальная 
передвижная механизиро
ванная колонна. Ее возглав
ляет Анатолий Иванович 
Шумбасов.

— Наша ПМК призвана 
помогать совхозам и колхо
зам поддерживать ороси
тельные и осушительные 
системы в исправном состо
янии, — говорит он. — Хотя 
трудностей еще очень много,

хозяйства все еще медлят 
заключать с нами договоры, 
но немало уже и сделано. 
Например, в совхозе «Зна
мя» Молчановского ' района 
мы произвели очистку кана
лов в урочище «Маяк» (316 
гектаров), в чем главная 
заслуга наших экскаватор
щиков Н. М. Карпухина, 
А. В. Григорьева, Г. Ф. Зи- 
вахина. Причем это впер
вые сделано зимой. Так что 
сезонность такого рода ра
бот, как было раньше, кон
чилась.

Можно сказать, что кол
лектив ПМК вышел из 
трудного организационного 
периода. Он успешно вы
полнил план первого квар
тала этого года. Заключены 
первые договоры с хозяйст
вами. В Томском районе, з 
совхозе «Корниловский», по
строено больше километра 
дорог, в совхозе «Батурин- 
ский» завершается рекон
струкция магистральной
трубы оросительной систе
мы.

— Мы улучшаем водо
снабжение полей совхоза 
«Батуринский», — 'расска
зывает бригадир В. В. Бу
торин. — Заменили дюрале
вую трубу на 4 стальную, 
причем большего, диаметра, 
а также поливочные гидран
ты. Все это . увеличит надеж
ность и долговечность си

стемы, что, надеемся, поло
жительно повлияет на уро
жай. Отлично сейчас рабо
тают в бригаде сварщики 
Н. С. Манжара, В. А. Ану
ров, тракторист Ю. И. По- 
ломошноз, экскаваторщик 
А. С. Сафонов.

Новая ПМК набирает си
лу. В этом году ее коллек
тиву надо выполнить в сов
хозах и колхозах области 
работы на сумму 740 тысяч 
рублей. •

Н. ПОТАПОВ.
* * -*

НА СНИМКАХ (слева на
право): идет сварка плетей 
магистрального трубопрово
да; бульдозерист Н. Мяг
ких; экскаваторщик А. С. 
Сафонов (справа) и его уче
ник Владимир Халендра.

Фото автора.

В и з и т  з а п е р ш е й
20 мая в Кремле заверши

лись переговоры между 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, первым заместите
лем Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Ти
хоновым и членом Полит
исполкома ЦК РКП, Премь
ерам ин истро м п.р ав ите л ьст- 
ва СРР И. Вердецем.

Во время переговоров бы
ло продолжено рассмотре
ние вопросов экономического 
сотрудничества как на' дву
сторонней основе, так и на

многосторонней основе в 
рамках Совета Экономиче
ской Взаимопомощи.

По итогам перёговоров со
гласовано совместное ком
мюнике, которое будет 
опубликовано в печати.

В этот же день в Кремле 
состоялось подписание дол
говременной программы
развития специализации и 
кооперирования производст
ва между СССР и СРР.

Ее подписали. заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. К. Байба

ков и член Политисполкома 
ЦК РКП, _ заместитель 
Премьер-Министра прави
тельства СРР Н. Констан
тин.

При подписании присутст
вовали А. Н. Косыгин, Н. А. 
Тихонов, И. Вердец, К. Бур- 
тикэ, другие советские и ру
мынские официальные ли
ца. * * *

Во второй половине дня 
И. Вердец отбыл из Москвы 
в Бухарест. На аэродроме 
его провожали А. Н. Косы
гин, Н. А. Тихонов, К. В. 
Русаков, другие официаль
ные лица.
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Н А К А Н У Н Е  С У Б Б О Т Н И К А
В связи с проведением двухмесячника по благоуст

ройству трудовые коллективы Томска выступили с 
инициативой провести 24 мая общегородской суббот
ник. Исполком горсовета принял это предложение и по
ручил райисполкомам, руководителям предприятий_и
учреждений обеспечить хорошую организацию суббот
ника. Домоуправлениям, ЖЭКам поручено организовать 
население по месту жительства. Согласно решению гор
исполкома, особое внимание должно уделяться качеству 
санитарной очистки.

О предстоящем субботнике мы попросили рассказать 
некоторых руководителей предприятий и общественных 
организаций.

Ю. А. САРЫКОВ, пред
седатель Советского райис
полкома;

— К субботнику готовим
ся тщательно. Это понятно. 
На улицы выйдет огромное 
количество людей (в прочь 
лом субботнике, ■ который 
проходил 17 мая, участво
вало более двух тысяч че
ловек).

У нас создан 'штаб. Район 
разбит на участки, за кото
рыми закреплены ответст
венные работники райис
полкома. Раз в неделю на 
заседании штаба анализи
руем недостатки, заслуши
ваем отчет отстающих, на
мечаем планы работы. Па 
последнем заседании штаба 
было решено: субботник
24 мая посвятить благоуст
ройству по месту житель
ства. Вчера состоялось 
большое совещание, в кото
ром приняли участие ра
ботники коммунального хо
зяйства, председатели до
мовых и уличных комите
тов. Приняли обращение ко 
веем жителям ; с тем, что
бы они активно участвова
ли в благоустройстве сво
их улиц, усадеб, дворов.

Пошла вторая половина 
двухмесячника. Итоги, ко
нечно, подводить рано, но 
результат прикинуть стоит. 
Что же успели сделать? 
Уложен асфальт по улице 
Крылова, осуществлен вы
борочный ремонт дороги по 
улице Гагарина. Сейчас 
приступили к реставрации 
дорожного полотна проспек
та имени Фрунзе. Крупные 
работы осуществляются на 
площади Батенькова. Толь
ко силами нашего комби
ната по благоустройству 
уложено 2 тысячи тонн ас
фальта, загравировано 3,5 
тысячи метров дорог и тро
туаров. Построены новые 
газоны, посеяно много 
трав и цветов, по проспек
ту имени Фрунзе, Енисей
ской, Новгородской и дру
гим улицам высажено бо
лее 800 крупномерных де
ревьев, отремонтированы и

покрашены фасады 34 домов 
и т. д.

Немало сделано предприя
тиями района. Есть чему 
поучиться у коллектива 
манометрового завода, где 
к благоустройству подходят 
не как к кратковременной 
кампании. Тут все четко 
спланировано. И вот ре
зультат: уже приведены
в порядок территории об
щежитий, жилых микро
районов, отремонтированы 
фасады многих зданий, 
обновлены балконы, заго
товлено 120 тысяч кор
ней цветочной рассады. 
Или взять Сибирское отде
ление Академии наук, 
здесь та же система — бла
гоустройство ведется сог
ласно сетевому графику. 
Многое сделано в автоко
лонне № 1975, на ГРЭС-И.

Убежден, что в таких 
коллективах достаточно
эффективно пройдет й суб
ботник 24 мая.

С. Д. БАХИРЕВ, заме
ститель директора объеди

нения «Контур»:
— В субботнике мы, ко

нечно, примем участие. Но 
должен сказать, что особо
го аврала у нас не будет. 
Дело в том, что закреплен
ные за объединением ули
цы и территория завода 
уже благоустроены. Мы 
вскопали и отремонтирова
ли все газоны, посеяли 
травы и цветы, посадили 
кустарники. Приведены в 
порядок жилой микрорай
он и заводские цехи. Оби
лие ярких красок в цехах 
(так окрашены некоторые 
станки), зелени и цветов 
внесли не только уют, но в 
известной мере — ком
форт. Особенно приятно 
будет находиться в меха
нических цехах, где вместо 
обычных стен встанут 
стеклянные.

Показатель выполнения 
работ по благоустройству 
включен в социалистиче
ское - соревнование. На за
воде существует железный 
закон: даже если на 150

процентов цех выполнит 
производственный план, он 
никогда не займет первого 
места, не выполнив зада
ния ' по благоустройству. 
Поэтому коллективы цехов 
ведут работы систематиче
ски. Весь завод вышел вес
ной на уборку закреплен
ных улиц, не ожидая объ
явления о начале санитар
ных пятниц и субботни
ков.

Сказанное совсем не зна
чит, что объединение 
«Контур» свернуло благо
устройство. На территории 
завода приступили сейчас 
к замене бордюров, обновле
нию асфальта. Правда, тут 
я должен сделать упрек 
комбинату по благоустрой
ству Кировского района (у 
нас с ним заключен до
говор на асфальтирование). 
Не выполняет комбинат 
своих обязательств.

Чем будем заниматься в 
предстоящий субботник? 
Выйдем на строительные 
площадки, с тем, чтобы на
вести порядок там.

В. Д. БЕГЕЗА, начальник 
отдела сбыта Томского ле
сопромышленного комбина
та:

— Работы у нас, как го
ворится, непочатый край.' 
Многое, конечно, ' сделано 
(доказательство — 100 ты
сяч рублей, освоенных на 
благоустройстве за месяц), 
однако далеко не все. По
сле санитарных пятниц и 
субботников 1 не вывезли 
мусор (машины полмесяца 
стояли на техосмотре) и в 
Эту субботу прежде всего 
займемся вывозкой. Приве
дем в порядок детский го
родок «Чебурашка», парк. 
Но самое главное — мы 
должны организовать рабо
ту по месту жительства, на 
территориях личных усадеб.

П. А. БОЛОТОВ, дирек
тор топографического тех
никума:

— На субботник выйдем.
Только вот еще не знаю 
куда. Может, будем убирать 
улицу Розы Люксембург, а 
может, придется работать у 

. кинотеатра «Родина». По
чему своя территория не 
убрана? Так идет ремонт 
фасада нашего здания — 
не будем же каждый день 
подметать. Общежитие в 
запущенном состоянии? Это 
верно, сейчас там, как на 
вокзале: учащиеся разъ
езжаются на практику. По
ка до него руки не дохо
дят, а летом посмотрим.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ВСЕСОЮЗНОЙ У ДАРНОЙ
«До сдачи завода поли

пропилена под пусконалад
ку — 8 недель! А отстава
ние от графика — 3 меся
ца!» — под этой шапкой 
вышел очередной номер 
нашего приложения на 
строительстве ТНХК. За
главная идея определила ц 
структуру номера. Назвав 
имена победителей социа
листического соревнования 
за очередную неделю, рас
сказав о лучших комсо
мольско-молодежных кол
лективах и отдельных пе
редовиках, журналисты
спецвыпуска основное вни
мание концентрируют на 
недостатках, которыми, к 
сожалению, еще изобилует 
огромная строительная
площадка.

Бригадир МСУ-74 А. Кар
ташов в своем выступлении 
«Поддержать-то поддержа-

СПЕЦВЫПУСК № 28 (108)-

ли...» рассказывает о том,, 
что препятствует развитию 
рабочей эстафеты. Это се
годня весьма актуально для 
коллектива электромонтаж
ников: по вине смежников 
МСУ-74 значительно отста
ло от графика.

Спецвыпуск бьет тревогу: 
ухудшается организация 
труда на строительстве 
азотно-кислородной стан
ции. Дошло до ситуации, 
беспрецедентной на строй
ке: три полных рабочих
дня из-за неисправности 
кранового хозяйства пу
сковой объект был полно
стью парализован. Не ме
нее тревожна и «частич
ная парализация» работ на 
этом объекте из-за неорга
низованности второй и тре
тьей смен.

О недостатках в органи
зации многосменной рабо

ты рассказывает и заме
ститель главного инженера 
СМУ-.15 В. Ковченков в 
интервью «Забот хватает...». 
Тема этого выступления — 
положение дел на объек
тах канализационно-очист
ных сооружений.

«Время идет, а измене
ний мало» — утверждают 
инженерно-технические ра
ботники завода ЖБИ-2 
В. Алексеев, В. Крюков, 
В. Попов, рассказывая о 
том, как организована дея
тельность трубозаготови
тельного участка на этом 
предприятии. Вывод из 
этого можно сделать один: 
предприятия УПП Хим- 
строя пока тоже не достиг
ли уровня, необходимого 
для. сегодняшнего дня...

В номере помещены под
борки новостей ТНХК, от
веты на критические вы
ступления газеты.
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Ш И  ТВОМ ФЛАГМ АНЫ , НЕФТЕХИМ !

В ы с о к а я  
должность-прораб

В ПРЕДПУСКОВОМ 
Р Е Ж И М Е

Александр Алексеевич 
Ковригин всех своих свар
щиков различает по почер
ку. «Я только на шов по
смотрю, — говорит, — сра
зу вижу, кто варил. По
черк при письме бы
вает и красивый, четкий, и 
корявый. Так и у моих ре
бят. Один варит шов, как 
рисует, и сам на свою рабо
ту любуется. Таких у меня 
большинство. Есть, конечно, 
и другие... Но ведь они все 
сейчас в таком возрасте, 
«восковом», что ли, когда 
им еще можно руку поста
вить, наладить почерк. Га
рантии, конечно, никто не 
даст, потому что в этом 
деле надо иметь большое 
желание и очень много тер
пения».

И того, и другого у Ков
ригина в достатке. Но глав
ное его качество — ответст
венность за свое дело. От
ветственность в высоком 
значении этого слова, во
шедшая в плоть и кровь, 
ставшая не просто долгом, 
но смыслом существования.

Два года назад он принял 
сложное хозяйство—прораб
ство сварочных работ. 
МСУ-46. Это управление ве
дет на строительстве Том
ского нефтехимического
монтаж металлоконструк
ций, технологического обо
рудования и трубопроводов 
импортной поставки. Понят
но,, что сварщики здесь 
нужны как воздух. Но свар
щики — высококвалифици
рованные. А таких были 
единицы. Большинство же

— молодежь, выпускники 
профессионально - техниче
ских училищ. Этих надо бы
ло еще учить и учить. И не 
только профессиональным 
навыкам, но прежде всего 
добросовестности в работе, 
сознательному соблюдению 
дисциплины.

Вот задача для руководи
теля: рабочих не хватает,
квалификация в среднем 
невысокая, сроки жесткие, 
объем работ большой и 
сложный. Где выход? Ков
ригин понимал, что специа
листов со стороны ждать 
нечего. Чисто администра
тивными мерами немного 
чего добьешься. Значит, 
учить и воспитывать тех, 
кто есть. Опыт старого ком
сомольского работника под
сказывал, что только чувст
во товарищества, сознание 
общей цели могут стать ос
новой успеха. Но какое уж 
тут «ощущение локтя», если 
работают сварщики индиви
дуально, у каждого свое за
дание, встречаются только 
на собраниях да еще в ав
тобусе по дороге домой?

Не сразу пришла идея о 
создании комсомольско-мо
лодежной бригады. Сама по 
себе организация таких кол
лективов на Всесоюзной 
ударной стройке, не новость, 
эта форма давно утвердила 
и оправдала себя. Но чтобы 
объединить в бригаду свар
щиков? И вот закончился 
период споров, недоумений, 
доказательств: летом прош
лого года появился приказ о 
создании бригады. В ее

составе — 19 — 20-летние
ребята и их сверстник — 
бригадир Леонид Боровский.

Это был продуманный и 
тщательно подготовленный 
эксперимент, сразу «. давший 
отличные результаты. Но
вый коллектив быстро вы
двинулся в ряд лучших на 
стройке, не раз выходил 
вперед в социалистическом 
соревновании.

Придя к твердому убежде
нию, что бригадная форма 
труда сварщиков более эф
фективна и экономически, и 
для воспитания молодых 
рабочих, Ковригин создал 
еще один коллектив. Выде
лил перспективных сварщи
ков, помогал в их професси
ональной учебе. Резоны для 
такого отбора были самые 
серьезные. ■ Новая бригада 
должна принять на свои 
плечи весь объем сложных 
сварочных работ на объек
тах завода по производству 
полипропилена. Ошибиться 
в выборе нельзя, иначе где 
гарантия качества, которое 
на сварке технологических 
трубопроводов должно быть 
только. ОТЛИЧНЫМ?

Надо было видеть, как пе
реживал Александр Алексе
евич за каждого своего по
допечного, когда они прохо
дили аттестацию. Но он не 
ошибся: сложнейший экза
мен выдержали все. Время 
показало, что бригада на 
многое способна и в полной 
маре '«осознает ответствен
ность порученного ей дела. 
Задания выполняются в 
среднем на 135 — 140 про

центов. В марте, к примеру, 
выработка составила 709 
рублей на человека при 
плановой 636. Все швы сда
ются с первого предъявле
ния.

Ковригин умеет разгля
деть человека, определить 
его перспективу. .Это еще 
раз подтвердилось выбором 
руководителя нового комсо- 
мольоко-молодежного кол
лектива. Бригаду возглавил 
Петр Шумный, молодой 
кандидат в члены КПСС. 
Нельзя сказать, что в рабо
чем мастерстве он далеко 
опередил товарищей. Авто
ритет его — это стало за
метно с первых дней — оп
ределяется скорее уважени
ем ребят к его умению не
навязчиво, но твердо доби
ваться своего, быть товари
щем и в то же время руко
водителем. Словом; Петр из 
тех, кого называют лидера
ми. А избрание депутатом 
городского Совета еще боль
ше укрепило его авторитет.

Итак, за две бригады — 
Боровского и Шумного — 
Козригин в значительной 
мере мог быть спокоен. Но 
как быть с остальными? А 
осталось восемь человек 
йз тех, кто, мягко говоря, 
не отличался рвением ни в 
труде, ни в соблюдении дис
циплины. У большинства 
достаточно поводов для не
медленного увольнения:
прогулы, халатное отноше
ние к работе, брак. Изба
виться от них? Будем от
кровенны. многие так и по
ступили бы.

Ковригин сказал: «Иду на 
эксперимент». И органи
зовал еще одну бригаду, по
ставив во главе ее опытного 
сварщика Николая Петрови
ча Иглакова. Никто не ждал 
немедленного перерождения 
прогульщиков в добросове
стных работников, и тем не 
менее... Бригада работает 
третий месяц, пришлось все- 
таки уволить двоих: они
не сдержали данного товари
щам обещания не прогули
вать, но в марте уже не бы
ло нарушений дисципли
ны, и два месяца сварщики

хоть не намного, но пере
выполняют задания.

В чем они сами видят 
преимущества бригадной
формы труда? Раньше, го
ворят бни, каждый затрачи
вал, например, на доставку 
сварочной машины к ново
му объекту в среднем смену. 
Теперь на это уходит мак
симум полчаса-час. Раньше 
каждый получал задание, 
продиктованное -интересами 
производства, но не всегда 
учитывающее индивидуаль
ные особенности рабочего. 
Сейчас • задание дается на 
всех и бригадир распреде
ляет работу в соответствии 
с уровнем мастерства свар
щиков, не забывая и о каче
ствах характера. Одна рабо
та требует терпения, другая 
сообразительности или спо
собности к самостоятельно
му решению проблемы.

И все-таки самое важ
ное то, что коллективный 
труд становится началом 
психологической перестрой
ки, закономерным результа
том которой будет жизнь 
бригады по принципу: 
«один — за всех, все — за 
одного», а следующей сту
пенью — ответственность 
за дела стройки в целом. 
Подтверждение тому — 
судьба многих молодежных 
коллективов строительства.

Разумеется, все это не 
придет само собой. Помни
те знаменитое «Мы строим 
КамАЗ, КамАЗ строит 
нас!»? Эта формула спра
ведлива для любой Всесоюз
ной ударной стройки, но 
только в том случае, если за 
ней стоит ежедневная, кро
потливая воспитательная 
работа прежде всего ру
ководителей среднего зве
на, непосредственных орга
низаторов труда коллекти
вов. Таких, как коммунист 
Ковригин, энергия, ум, ̂  на
стойчивость и беспокойная 
душа, которые помогают ре
шить многие п-роблемы, 
вставшие перед коллективом 
прорабства и - характерны 
для стройки в целом.

Л. КОЛОБКОВА.

В О Б Л А С Т Н О М  ШТ А Б Е  Д Н Д
Состоялось заседание об

ластного штаба доброволь
ных народных дружин, на 
котором была заслушана 
информация о работе Мол- 
чановского и Верхнекетско- 
го районных штабов добро
вольных народных дружин 
по выполнению постановле-

ния ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О дальней
шем совершенствовании
деятельности добровольных 
народных дружин по охране 
общественного порядка». С 
информациями выступили 
секретарь Молчановского 
райкома КПСС С. Г. Овсян

никова и заместитель пред
седателя Берхнекетокого
райисполкома В. Д. Шеста- 
ев.

Заседание областного шта
ба добровольных народных 
дружин провел второй сек
ретарь обкома КПСС А. Г. 
Мельников.

25 лет трудится на электроламповом заводе Б, Ф. 
Багинская. Ока занимается намоткой спиралей. Опера
ция требует большого внимания и знания дела. Свое 
задание Бронислава Филипповна выполняет на 130 140
процентов, ее личное обязательство — закончить пяти
летку к 7 ноября.

Член цехкома профсоюза, наставник молодежи 
пользуется заслуженным авторитетом у своих 
щей.

Фото Б. Некрасова

она 
товари- 

г
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З А Б О Т А  
О РАБОТАЮЩИХ 
Ж Е Н Щ И Н А Х

Улучшению условий тру
да женщин, работающих на 
предприятиях местной про
мышленности,^ было посвя
щено заседание комиссии по 
вопросам труда и быта жен
щин, охраны материнства и 
детства Верховного Совета 
РСФСР, состоявшейся 20 
мая под председательством 
депутата А. .П. Бирюковой.

Заслушав и обсудив до
клад министра местной про
мышленности РСФСР В. К.
Успенского, содоклад депу-' 
тата Ю. Г. Тесленко, комис
сия отметила, что на пред
приятиях отрасли в свете 
требований партии создать 
женщинам-работницам ус
ловия, позволяющие соче
тать материнство с актив
ным участием в обществен
ном труде, осуществлен ряд 
социально - экономических 
мероприятий. За четыре го
да пятилетки комплексно 
механизировано около 400 
участков, цехов и произ
водств, установлено более 
67 тысяч единиц нового тех
нологического и вспомога
тельного оборудования, что 
облегчило труд 56 тысячам 
работниц...........

Улучшены жилищные ус
ловия, организация общест
венного питания и меди
цинского обслуживания.
Коллективы активно участ
вовали во всесоюзном обще
ственном смотре условий 
труда, быта и отдыха тру
дящихся. Около трех ты-
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сяч предложении,' поступив
ших от рабочих и служа
щих, уже реализовано.

Вместе с тем, указывалось 
на заседании, комплексный 
план улучшения условий, 
охраны труда и санитарно
оздоровительных мероприя
тий не выполнен по ряду 
показателей. На многих 
предприятиях работницы не 
обеспечены в соответствии 
с действующими норма
тивами гардеробными и 
душевыми комнатами, спец
одеждой, спецобувью. Все 
еще много непроизводитель
ных потерь рабочего време
ни, нарушений трудовой 
дисциплины, велика теку
честь кадров.

В принятом решении об
ращено внимание министер
ства на необходимость раз
работать и осуществить до
полнительные меры, направ
ленные на дальнейшее 
улучшение условий труда, 
быта и отдыха женщин, и 
прежде всего на внедрение 
новой техники и передовой 
технологии. Советам Ми
нистров автономных рес
публик, исполкомам мест
ных Советов рекомендовано 
предусматривать в планах 
капитального строительства 
выделение для работников 
предприятий местной про
мышленности жилой площа
ди, а для их детей — мест 
в детских дошкольных уч
реждениях. Большое внима
ние уделено выполнению 
коллективных договоров и 
комплексных планов по 
дальнейшему обеспечению и 
оздоровлению труда жен
щин, усилению конт
роля за соблюдением зако
нодательства об охране ма
теринства и детства, _ более 
полному использованию
предоставленных женщи
нам прав.

(ТАСС).

Имя Надежды Дмитриевны Лобажевич хорошо извест
но строителям области. Бригадир лучшей отделочной 
бригады треста Томскжилстрой с охотой передает свои 
знания и опыт молодежи. Опытный специалист, она 
умело внедряет передовые методы труда и постоянно 
совершенствует свою профессию. Кавалер ордена Трудо
вого Красного Знамени Н. Д. Лобажевич — неоднократ
ный победитель социалистического соревнования.

Фото' Е. Лисицына.

ПОТЕРЯМ. БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ) ЗАСЛОН
« Д А Й Т Е  В А Г О Н Ы ! »

Чуть только возникнет 
заминка и завод или дру
гое предприятие не получат 
вовремя порожняк, сразу 
же в отделении дороги раз
даются звонки, а в управ
ление дороги и в министер
ство летТ-гг телеграммы: 
«Дайте вагоны». Требуют, 
конечно, правильно. Но
можно дать только то, что 
есть. А погрузочные ресур
сы не беспредельны. Наобо
рот, их не хватает.

Заботятся . об • обороте ва
гонов на подъездных путях 
нефтебазы при станции 
Томск-I, хладокомбината,
томских заводов резиновой 
обуви, шпалопропиточного. 
Отличных успехов добился
коллектив завода ЖБК-100, 
простой вагонов нынче зна
чительно сокращен — на
0,6 часа.

К сожалению, в использо
вании подвижного состава 
много недостатков. В пер
вом квартале нынешнего 
года простой вагонов на 
подъездных путях томских 
предприятий и строек пре
высил норму на 2,7 часа. В 
результате потеряно 2.797 
вагонов под погрузку.

На ряде предприятий, хо
тя и улучшилась работа, 
простои остаются высоки
ми. Так, по Богашевскому 
объединению Сельхозхимия 
они завышены в 5,3 
раза, по базе управления 
Томскснаб — в два раза.

Крайне неудовлетвори
тельно использовались ва

гоны на лесопромышлен
ном комбинате при стан
циях Томск-грузовой и 
Санджик, Томской птице
фабрике и на других пред
приятиях. На подшипнико
вом заводе нормативный 
простой вагонов системати
чески перекрывается, в 
первом квартале он завы 
шен более чем в пять раз. 
Ухудшен он на 12,7 часа в 
сравнении с этим же пе
риодом прошлого года. Не
вольно возникает вопрос: 
«Когда же руководители 
предприятия по-тосударст- 
венному будут относиться к 
использованию вагона?»

Не принималось реши
тельных мер для ускорения 
выгрузки вагонов пред
приятиями областного уп
равления хлебопродуктов. 
Нынче они заплатили
свыше 61 тысячи рублей 
штрафа. Особенно неблаго
получно в этом на реал- 
базе. Несвоевременная вы
грузка вагонов лихорадит 
работу станций. Такое про
изошло в марте на стан
ции Томск-грузовой. При
бывавшие вагоны с зерном 
не разгружались из-за систе
матических поломок инер
ционной вагоноразгрузоч
ной машины. В отдельные 
сутки скапливалось под 
выгрузкой до 200 и более 
вагонов, что вынуждало 
отставлять их на промежу
точных станциях, обрекая 
на длительные простои.

Часто не выполняются

организационно - техни ч е- 
ские мероприятия по со
кращению простоев ваго
нов. Так, руководители 
Первомайского леспромхоза 
управления топливной про
мышленности записали:
«Продлить подкрановый
путь крана БКСМ-14 на 100 
метров. Срок окончания — 
1977 год». Этот пункт пере
писывается из года в год. 
Другой пример. Многие 
подъездные пути пред
приятий, расположенные 
на линии Асино — Белый 
Яр, еще не сданы в посто
янную эксплуатацию. Это 
касается . Комсомольского 
леспромхоза объединения 
Томлеспром (станции Куен- 
дат и Балагачево), Перво
майского ЛПХ облтоппрома.

Нехватка порожних ва
гонов должна была заста
вить грузоотправителей по
думать, как увеличить ста
тическую нагрузку. В про
шлом году на I Томском 
лесопромышленном koimom-  
нате этот показатель невы- 
полнен более чем на пол
торы тонны. Это замечание 
касается и руководителей 
Белоярского лесопромыш
ленного комбината.

Вагоны нужны всем, 
значит, й забота о них дол
жна быть общей. Это по
может полнее удовлетво
рить запросы народного 
хозяйства в перевозках, 
повысить эффективность и 
качество работы всего же
лезнодорожного транспорта.

Н. УВАРОВ, 
начальник грузового
отдела Тайгинского от
деления Кемеровской 

железной дороги.

1 РУДНО найти село в 
Томской области, где 
бы не строили сква

жин. Башня Рожновского 
стала своеобразной приме
той современного сельского 
пейзажа. Сейчас в области 
насчитывается около 4.500 
скважин, плюс каждый 
год бурится около 150 но
вых. Но много скважин — 
это еще не значит много во
ды.

Довольно часто приходит
ся слышать такие рассуж
дения: дескать, требования 
службы контроля за охра
ной подземных вод — пере
страховка. Зачем, говорят, в 
сельской местности ставить 
на скважинах герметизато
ры, отводить специальные 
санитарные зоны и т. д.? Но 
вот Лишь один пример, по
казывающий, к чему иногда 
приводит несоблюдение этих 
требований. Не так давно 
был проведен бактериологи
ческий анализ воды восьми 
скважин одного из колхозов 
Первомайского района. Ни в 
одной вода не соответствова
ла ГОСТу по бактериологи
ческим показателям.

Празильно поступило об
ластное управление сельско
го хозяйства, создав специ
альную комиссию по прием
ке скважин, пробуренных 
ПМК-1 производственного 
объединения Союзтомскме- 
лиорация. Но этот порядок 
почему-то не коснулся Том
ского участка Востокбурвод, 
который часто дает скважи
ны крайне низкого качества.

Между тем соответствую
щим службам не мешало

П О Д З Е М Н О М У  В О Д О С Н А Б Ж Е Н И Ю  -  Н А Д Е Ж Н О С Т Ь

2. . . .И КАЧЕСТВЕННО С Т Р О И Т Ь
бы глубже вникнуть в  суть. 
Ведь при сооружении сква
жин все Делается на глазок, 
без соблюдения технологии. 
Особенно часто такая мето
дика применяется в районе 
правобёрежья Томи, где ис
пользуются воды палеозой
ских отложений. А ведь 
именно там нужна особая 
технологическая тонкость, 
так как даже малейшая 
ошибка чревата серьезными 
последствиями. Если, пред
положим, кору выветрива
ния не перекрыть обсадными 
трубами, скважина даст во
ду с белыщ' осадком каоли
новой глины. Если же эти 
трубы будут опушены чуть 
глубже допустимого, умень
шится дебит. Но поскольку 
за уменьшение дебита ни
кто не спросит (как, впро
чем, и за то, что скважина 
будет работать не четыре- 
пять, а двадцать часов в 
сутки и от этого быстрее 
выйдут из строя насосы), то 
такая . важная операция 
проводится «абы как»,

«Почему?» —• спросил я 
одназкды у начальника гид
рогеологического отдела
ПМК-1 Союзтомскмелиора- 
ции О. А. Орабаума и вме
сто аргументированного от

вета услышал нечто невра
зумительное по поводу то
го, что керн нечем подни
мать.

Вот еще пример. Руково
дители ПМК-1 обратились в 
комплексную геологическую 
партию с просьбой разре
шить перебурить безводную 
скважину в селе Подлом- 
оке, где (согласно акту) во
ды .залегали на глубине 70 
метров. Когда специалисты 
подняли материал по этому 
участку, то оказалось, что 
все эти акты липовые, со
ставлены для прикрытия 
допущенного брака. Бук
вально рядом расположена 
разведочная скважина, про
бурённая Томским геолого- 
управлением, которая дала 
45 куб. м воды в час, а уро
вень воды находится на 
глубине 17 метров. В выдаче 
разрешения было отказано 
и предложено перебурить 
скважину за счет тех, кто 
«напартачил». Но сердоболь
ные руководители совхоза 
«Победа» Томского района 
все-таки оплатили работы 
ПМК-1 на «новой» скважи
не.

Почему так отличаются 
результаты буровых работ 
двух организаций? А ведь

ПМК-1 бурит сква
жины диаметром, превыша
ющим разведочные почти в 
два раза, и дебит их дол
жен быть на 40—50 процен
тов больше. Причина вот в 
чем. Геологи заинтересованы 
сделать скважину с макси
мальным дебитом , а буро
вые организации нет. Им 
важно дать заказчику нуж
ное в данный момент коли
чество воды, а что будет 
после бурения, их не инте
ресует. Отсутствие заботы о 
перспективе позволяет на
плевательски относиться к 
технологии буровых работ, 
организации системы кон
троля.

В 1979 году коллектив 
СУ треста . Востокбурвод 
строил скважину для жите
лей рабочего поселка Том
ского завода режущих инст
рументов. Буровики перед 
обсадкой скважины трубами 
не хотели поднимать образ
цы пород, ссылаясь на то, 
что эта операция якобы 
проектом не предусмотрена. 
Служба контроля за охра
ной подземных вод. настоя- 
л'а на корректировке глуби
ны установки обсадных 
труб по образцам. В резуль
тате скважина дала около

35 куб. м воды в час — как 
раз количество, нужное для 
обеспечения микрорайона. А 
пробуренные ранее (без 
корректировки, разумеется) 
на этом же участке две 
другие скважины дают во
ды всего по 6—7 куб. м в 
час.

К сожалению, этот случай 
не пробудил у коллектива 
опецуправлевия треста Вос
токбурвод чувство профес
сиональной гордости. Совсем 
недавно, в марте этого года, 
его представители бурили 
скважину на берегу Тоади в 
пионерлагере политехниче
ского института «Юность» и 
снова показали полное неве
жество в работе. Нет смысла 
описывать подробности тех
нологических нарушений, 
которые в конечном итоге 
испортили все: скважина,
пробуренная до глубины 126 
метров, дала воды лишь 
5 куб. м в час при пониже
нии уровня воды около 60 
метров, то есть ниже уреза 
реки Томи. Теперь пойми, 
что поднимает насос —■ под
земные воды или подтекаю
щие воды Томи.

.Вот что тут насторажива
ет. Несмотря на занижен
ный почти в три раза де-

Официальный 
о т д е л

Т о в а р ы  

д л я  н а р о д а
За последние четыре года 

объем производства товаров 
хозяйственного и бытового 
назначения увеличился в 
области почти на 23 процен
та.

Вместе с тем многих то
варов не хватает, а руково
дители ряда предприятий 
союзных министерств, уп
равлений лесного хозяйства, 
местной и топливной про
мышленности не принимают 
необходимых мер для их 
увеличения. По сравнению 
с прошлым годо.м снизили 
выпуск таких товаров мано
метровый, электротехниче
ский и электромеханиче
ский заводы, объединения 
Сибкабель, Томлеспром. 
Особенно неудовлетвори
тельно работают в этом пла
не предприятия управления 
топливной промышленности.

В области не организовано 
производство простейших 
хозяйственных товаров: Су
шилок для посуды, сти
ральных досок, цедилок, 
совков, корзин, детских са
нок и многих других изде
лий, которые торгующие ор
ганизации вынуждены заво
зить из других мест.

В отдельных районах 
случаются перебои в прода
же товаров, которые лежат 
на базах и складах. Опто
вые же базы слабо исполь
зуют эконолЛгческие рычаги 
в том случае, . когда пред

приятия нарушают договор
ные обязательства по по
ставке хозяйственных и бы
товых товаров в магазины.

Областной исполнитель
ный комитет принял меры 
к увеличению объемов про
изводства товаров хозяйст
венного и бытового назна
чения с (тем, чтобы в бли
жайшие пять лет спрос на 
них полностью удовлетво
рить.

Д л я  с е л ь с к и х  
н о в о с е л о в

Около двух лет назад ЦК 
КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановле
ние «О дальнейшем разви
тии строительства индивиду
альных жилых домов и за
креплении кадров на селе». 
Областной исполнительный 
комитет обязал производст
венное управление сельско
го хозяйства, тресты Свино- 
пром, Скотопром, Птице
пром, объединения Союз- 
томскмелиорация, мясной и 
молочной промышленности, 
а также райгорисполкомы 
расширить строительство на 
селе жилья усадебного типа. 
Оно должно вестись по ти
повым проектам, с исполь
зованием деревянных пане
лей и других современных 
сборных конструкций завод
ского изготовления.

Индивидуальным застрой
щикам в сельской местно
сти будет расширен объем 
услуг при проведении водо
провода, рытье колодцев, 
прокладке тротуаров и по 
другим благоустроительным 
работам, а также будет 
улучшено снабжение строи
тельными материалами.

За отличные 
условия труда

В объединениях, на пред
приятиях, в организациях 
Томской-области идет обще
ственный смотр условий 
труда. Его цель —• макси
мально повысить внимание 
хозяйственных органов и 
профсоюзных организаций 
к вопросам профилактики 
несчастных случаев на про
изводстве, снижения про
фессиональной заболеваемо
сти. Победителями будут 
признаны коллективы, вы
полнившие комплексные 
планы по улучшению усло
вий труда и санитарно-оздо
ровительных мероприятий 
1980 года и десятой пяти
летки в целом, добившиеся 
самого низкого уровня про
изводственного травматизма 
и профессиональной заболе
ваемости.

^Сейчас на предприятиях 
оборудуются кабинеты охра
ны труда, создаются про
мышленно-санитарные лабо
ратории.

Смотровые комиссии, соз
данные при областных ко
митетах профсоюзов, руко
водят смотром и обобщают 
его результаты,

бит скважины, руководите
ли СУ всякими правдами к 
неправда'ми пытались сдать 
заказчику явный брак, 
упорно доказывали, что 
скважина нормальная. При
шлось вызвать комиссию из 
новосибирского треста Во
стокбурвод, чтобы та с 
«творчеством» своих специа
листов ознакомилась на ме
сте. Доставлен вопрос о 
бесплатной перебурке сква- 
зкины под контролем опыт
ных специалистов.

Эти примеры говорят о 
том, что пока в основу оп
латы за буровые работы не 
войдет крйтерий качества, 
число малодебитных сква
жин у нас не уменьшится.

Несколько слов о резерв
ных скважинах. Нередко 
выход из строя насоса или 
фильтра является для хо
зяйства настоящим ЧП. 
Тракторами, автомашинами 
подвозят тогда воду к фер
мам. Сутками не поят скот. 
Начинается стремитель
ное - составление проек
тов, уговоры руководителей 
буровых организаций срочно 
выслать бригаду для ремон
та. А ведь переполоха могло 
не быть, если бы в хозяйст
вах существовали резерв
ные скважины или можно 
было где-то отремонтиро
вать насос. Но о резервных 
скважинах никто не дума
ет, а насосы при малейшей 
неисправности выбрасыва
ются в утиль. И вот он на
лицо, их острый дефицит: 
даже на Томском водо
заборе порой не хвата
ет по 20 — 30 насосов, а все

го за год в области ломает
ся около 200 штук. Неужели 
так сложно организовать их 
ремонт?

Еще один важный момент. 
В области нет службы эк
сплуатации подземных вод. 
Не проводятся профилакти
ческий осмотр, ремонт 
скважцн и водоподъемного 
оборудования. Да и владель
цы скважин в известной 
степени беспомощны: не
имеют ни специалистов, ни 
оборудования, ни буровых 
станков и компрессоров. Вот 
и живу?, как на вулкане: в 
любой момент может слу
читься авария, предотвра
тить которую они-не в со
стоянии. Правда, существу
ет гарантийный ремонт 
скважин, но гарантии, кото
рые дают буровые организа
ции, действуют всего год (по 
сроку службы насосов), а, 
между, прочим, скважины 
должны работать 20 — 25 
лет. t

Здесь затронута лишь 
часть вопросов, определяю
щих надежность и долговеч
ность скважин. Проблемы 
не так уж сложны, однако 
решением их пока никто не 
занимается, а ведь надеж
ность подземного водоснаб
жения — • это важный ре
зерв повышения продуктив
ности сельского хозяйства и 
стабильной работы промыш
ленных предприятий.

В. АФОНИН, 
начальник Томской ком
плексной партии, ин
спектор областного ко
митета народного кон

троля,
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«Осуществить меры по дальнейшему раз
витию художественной самодеятельности»

(Из плана мероприятий по выполнению постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улучшении идеологической, политико- 
воспитательной работы», утвержденных IV пленумом обко

ма КПСС).

В прошлом году в области 
впервые были проведены 
Дни культуры городов. Они 
стали своеобразным зимним 
фестивалем культуры в 
Томске, Колпашеве, Стре- 
жевом,- Асине и некоторых 
сельских районах, пользова
лись популярностью у тру
дящихся. Эту форму куль
турно-массовой работы ре
шено было развивать.

Значительным событием, в 
общественной и культурной 
жизци стали Дни культуры 

. Томской области в Кузбассе 
и Дни культуры Кузбасса 
в Томской области, которые * 
состоялись в (феврале этого 
года.

В соответствии с планом 
мероприятий обкома КПСС 
по выполнению постановле
ния ЦК КПСС «О 110-й го
довщине со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина» 
в апреле-мае прошли и 
проходят Дни культуры со
ревнующихся районов обла
сти, посвященные ленинско
му юбилею. Это стало замет

ным событием в культурной 
жизни, способствовало улуч
шению обслуживания жите
лей отдаленных поселков.

В Днях культуры Чаин- 
ского и Бакчарского, Кожев- 
никовского и Шегарского, 
Зырянского и Первомайско
го, Кривошеинского и Мол- 
чановского районов приняли 
участие около трех тысяч 
самодеятельных артистов.

Свыше 10 тысяч предста
вителей этих районов побы
вали на мероприятиях Дней 
культуры. В программах 
взаимных поездок не 
только концерты коллекти
вов самодеятельности, но и 
отчеты о выполнении на
роднохозяйственных планов, 
посещение _ предприятий, 
встречи с .трудовыми кол
лективами. Все это помога
ет лучше узнать жизнь сосе
дей, действительно обога
щает социалистическое со
ревнование районов.

Практика показала, что 
при инициативном отноше
нии к организации Дней

культуры можно разнооб
разить формы сотрудничест
ва соревнующихся районов, 
провести совместно немало 
полезных и интересных ме
роприятий. К примеру, от
крытие Дней культуры в Зы
рянском районе первомайцы 
совместили с большим спор
тивным праздником двух 
районов. К поездке они под
готовили специальное вы
ступление агитхудожествен- 
ной бригады, рассказываю
щее о районе, -передовых 
людях, показали своим со
седям выставку декоратив
но-прикладного искусства.

В период проведения Дней 
культуры Кривошеинского 
района в Молчанове состоя
лась совместная научно- 
практическая конференция о 
совершенствовании культур
но-просветительной работы 
на селе, в которой участво
вали партийные, советские 
работники, работники куль
туры этих районов. Отрадно, 
что некоторые концертные 
программы, в частности, 
Кривошеинского, Шегарского 
районов, включали выступ
ления детских коллективов, 
в том числе учащихся му
зыкальных школ.

Однако не везде сумели 
использовать Дни культуры

для ооогащения культурной 
жизни на селе, роста обще
ственно-политической ак
тивности трудящихся, раз
вития самодеятельного ху
дожественного творчества. 
Для участия в этих меро
приятиях важно больше 
привлекать передовиков 
труда, знатных людей рай
онов.

Думается, и работникам 
культуры нужнр проявлять 
больше инициативы и энту
зиазма для того, чтобы Дни 
кулыуры стали настоящи
ми праздниками на селе. В 
концертных программах 
хорошо бы использовать 
больше творчества местных 
авторов, в яркой, художест
венной форме рассказывать 
о своем районе. Стоит при
влечь к этой работе кино- 
и фотолюбителей, а . их не
мало. Выставки самодея
тельных художников, при
кладного искусства, из эк
спозиций местных музеев 
тоже должны найти свое ме
сто в мероприятиях Дней 
культуры. Следует планиро
вать самостоятельные твор
ческие отчеты лучших са
модеятельных коллективов, 
народных театров.

Дни культуры — новая 
форма культурно-массовой

работы в области, которая во 
многом способствует разви
тию художественного твор
чества, разумной организа
ции свободного времени тру
дящихся. Поэтому важно, 
чтобы методические центры 
управления культуры и обл- 
совпрофа обобщали накоп
ленный опыт, сделали его 
достоянием всех органов и 
учреждений культуры. К 
этому есть см&сл привле
кать специалистов и худо
жественные силы областного 
центра.

В мае состоятся Дни 
культуры в остальных вось
ми районах области. И нуж
но сделать все для того, 
чтобы завоевавшая популяр
ность форма работы стала 
традиционной, чтобы все 
мероприятия, проводимые в 
рамках Дней культуры, эф
фективно способствовали 
развитию самодеятельного 
творчества тпушяпшхся,
улучшению 4 воспитания, 
усилению идейно-политиче
ского влияния на выполне
ние планов и социалистиче
ских обязательств завер
шающего года пятилетки.

Г. ЩЕРБИНИНА,
инструктор отдела про
паганды и агитации об

кома КПСС.
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ОЛЬКО в прошлом го
ду в нашей области на 
промышленные пред

приятия, стройки, в сельское 
хозяйство и в сферу быто
вого обслуживания пришло 
более десяти тысяч молодых 
рабочих из профтехучилищ 
и более двух тысяч из об
щеобразовательных школ. В 
докладе секретаря областно
го совета профсоюзов Т. М. 
Корнеевой говорилось, что 
значительную часть молоде
жи отличают добросовестное 
отношение к делу, активное 
участие в общественной жи
зни и примерное поведение.

В нашей области более 
1.700 комсомольско-молодеж
ных бригад, большинство из 
которых показывает образ
цы коммунистического от* 
ношения к труду. Коллекти
вы, руководимые Юрием 
Югаем с завода режущих 
инструментов, Владимиром 
Черкашиным с электротех
нического завода, Ю. М. 
Тот-оглы с Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната, и многие другие идут 
в авангарде соревнования 
своих предприятий. 70 Ком
сомольске - молодежных 
бригад, более трех тысяч 
молодых рабочих досрочно 
выполнили планы десятой 
пятилетки.

Воспитание рабочей сме
ны, быстрейшее выдвиже
ние молодежи на передовые 
рубежи — насущная задача 
современного производства. 
В этом огромная роль при
надлежит наставникам. И 
очень важно, чтобы наря
ду с обучением профессио
нальному мастерству кадро
вые рабочие прививали мо
лодежи нормы коммунисти
ческой морали, обогащали ее 
духовными ценностями на
шего общества.

Томский строитель В. П.

ФОРМИРОВАНИЕ ЛИЧНОСТИ
м о л о д о г о  р а б о ч е  
к о т о р у ю  о п р е д е л и л

г о в о т  г л а в н а я  з а д а ч а ,  
о б л а с т н о й  с л е т  н а с т а в н и к о в

Костебелова, механизатор из 
Кожевниковского района 
Герой Социалистического 
Труда И. Д. Пахомов, меха
ник с подшипникового заво
да И. А. Андросов, замести
тель директора томской 
школы ,N° 8 А. М. Муравье
ва, оператор-нефтяник Ф. И. 
Имаев, слесарь объединения 
«Контур» Н. И. Захарова, ра
ботник Томской городской 
телефонной станции П. Н. 
Трифонов и многие, многие 
другие стали подлинными 
воспитателями молодежи.

— Ведь самое важное, — 
сказала в своем выступле
нии Герой Социалистическо
го Труда доярка совхоза 
имени X X I съезда КПСС 
Кожевниковского района 
Н. М. Варфоломеева, — не 
столько научить девушек ра
ботать, сколько привить лю
бовь к профессии доярки. 
Ведь совсем не безразлично, 
в какие руки перейдет на
ше дело, которому мы отда
ли свою жизнь.

Йа слете говорилось, что 
профсоюзным, комсомоль
ским комитетам надо серь
езнее относиться к подбору 
кандидатур k наставников. 
Молодежь должны воспиты
вать самые опытные, авто
ритетные рабочие, полити
чески грамотные и эрудиро
ванные, обладающие педа
гогическим талантом.

В нашей области работа
ют 21 отраслевая школа на

ставников, 5 факультетов 
при народных университе
тах и городской универси
тет наставников в Томске. 
В этой системе обучается бо
лее трех тысяч кадровых ра
бочих, которым поручено 
воспитание молодежи. Од
нако в организации настав
ничества много нерешенных 
проблем. ,

— В нашей отрасли опыт 
наставников никем не обоб
щается, — говорил оператор 
НГДУ Стрежевойнефть
Л. Е. Золотарев. —■ Каждый 
работает сам по себе, а ведь 
на север молодежь приезжа
ет обычно, не имея профес
сии, мы учим на местах. И 
как это делается, .что цен
ного в этом опыте, надо бы 
знать другим.

Сейчас в нашей области 
действуют 123 совета на
ставников, четвертый год 
плодотворно работает област
ной совет, который возглав
ляет Герой Социалистиче
ского Труда слесарь завода 
«Сибэдектромотор» Б. И. 
Степанов.

Эффективность наставни
чества во многом зависит от 
укрепления связей с ком
сомольскими организациями. 
Однако, отметил в сво
ем выступлении второй сек
ретарь горкома ВЛКСМ В. П. 
Вонотков, комитеты комсо
мола еще не изжили форма
лизма по отношению к на
ставничеству. Случается, что

наставник и его подшефный 
даже трудятся в разные 
смены. Порой оказывается 
слабым влияние кадровых 
производственников на вос
питательную работу с моло
дежью.

Чтобы объединить усилия 
комсомольских комитетов и 
советов наставников, необхо
дима прежде всего единая 
программа действий. Этому 
поможет личный комплекс
ный план молодого рабочего. 
На слете подчеркивалось, 
что индивидуальное шефст
во требуется тесно сочетать 
с коллективными формами, 
наставничества, когда на 
новичков оказывают влия
ние бригада, смена, участок.

Особую заботу вызывает 
организация наставничества 
над воспитанниками проф
техучилищ. Заслуживает 
внимания опыт бригады 
томских строителей, возглав
ляемой М. Б. Сироткиной. 
Этот коллектив шефствует 
над группой из профтехучи
лища №. 33. Между рабочи
ми и учащимися заключен 
договор, где важнейшие 
этапы обучения профес
сиональному мастерству и 
воспитание коммунистиче
ской нравственности контро
лируются всеми.

Формирование молодой 
смены рабочего класса про
исходит в условиях научно- 
технической революции. И

молодежь принимает актив
ное участие в рационали
заторской и изобретатель
ской работе.

Однако на слете подчерки
валось, что значительная 
часть молодежи не выполня
ет производственных норм, 
нарушает трудовую дисцип
лину и общественный, поря
док. Забота об организации 
свободного времени юно
шей и девушек должна быть 
у наставников постоянной. 
В нашей области более 40 
тысяч юношей и девушек, 
занятых на производстве, 
не имеют среднего образова
ния. Из них 20 тысяч не 
учатся.

Председатель обкома
профсоюза машиностроения 
и приборостроения С. А. Ци- 
ро, молодая работница заво
да режущих инструментов 
Т. Сероза, бригадир водите
лей автоколонны № 1977 
В. П. Величко, работник ма
газина № 39 Томскбго гор- 
промторга Г. П. Машак, 
председатель совета на
ставников манометрового 
завода В. П. Брестовицкая, 
председатель завкома элект
ротехнического завода Н. Ф. 
Колтун, секретарь Томского 
горкома КПСС А. К. Чер
ненко в своих выступлени
ях внесли немало предложе
ний, которые позволят сде
лать наставничество ре
зультативнее.

э . с т о й л о в .
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Известно, что с 1 января 
1930 года введен в действие 
новый ГОСТ на дорожные 
знаки. А с 1 июня 1980 года 
вводятся новые Правила 
дорожного движения.

Отличие новых Правил 
дорожного движения от дей
ствующих — в уточнении, 
конкретизации некоторых 
положений, в изменении ко
личества дорожных знаков, 
их символики, распределе
ния по группам.

В новой редакции правил 
исключены главы X III «Обя
занности должностных и 
других лиц транспортных, 
дорожно - эксплуатацион
ных, коммунальных и иных 
предприятий и организа
ций» и XIV «Вопросы, тре
бующие согласования с гос- 
автоинспекцйей», как не 
имеющие непосредственного 
отношения к порядку дви
жения.

Вводимые правила явля
ются Юдиным документом, 
устанавливающим порядок 
дорожного движения на всей 
территории СССР. Отныне 
такие, например, ' нормати
вы, как движение на закры
тых территориях, перевоз
ка специальных грузов, эк
сплуатация отдельных ви
дов транспортных средств, 
могут исходить из соответ
ствующих министерств, ве
домств. Однако и они долж
ны основываться на требо
ваниях Правил дорожного 
движения и не противоре
чить им.

Претерпели изменения не
которые пункты празил. На
пример, термин «разрешен
ный максимальный вес» за
менен . на термин «полная

масса», имеющий более чет
кое определение, эта же от
носится и к терминам «ус
тупить дорогу», «механи
ческое транспортное средст
во».

Раздел «Общие обязанно
сти водителей» остался в 
основном без изменений. В 
него вошли дополнения, ко
торые были внесены в янва
ре 1979 г. Это прежде всего 
обязанность водителя авто
мобиля, оборудованного рем
нями безопасности, перед 
началом движения пристег
нуть свой ремень и просле
дить за тем, чтобы то же 
самое сделали пассажиры. 
Впервые в этот раздел 
включена статья, обязываю
щая водителей оказывать 
при* необходимости первую 
медицинскую помощь пост
радавшим. В настоящее вре
мя программой подготовки 
водителей предусмотрены 
особые занятия и вопросы 
медицинской помощи вклю
чены в экзаменационные бй- 
леты по Иоавчлам дорожно
го движения.

В раздел «Общие обязан
ности пешеходов и пассажи
ров» включен пункт, опре
деляющий поведение пеше
ходов при приближении 
транспортного средства, по
дающего звуковые и свето
вые сигналы. В разделе пре
дусмотрено, что пассажир 
транспорта общественного 
пользования, отвлекающий 
водителя или создающий 
помехи во время движения, 
является нарушителем пра
вил движения со всеми вы
текающими отсюда послед
ствиями.

Полностью переработан

раздел «Дорожные знаки». 
ГОСТом установлено семь 
групп дорожных знаков 
вместо пяти. Кроме знако
мых нам предупреждающих, 
запрещающих и предписы
вающих знаков, выделены 
дополнительно группы при
оритета, знаков информаци
онно-указательных и серви
са, а также таблички до
полнительной информа
ции •— всего около ста зна
ков и указателей.

В группу предупреждаю
щих введены знаки «Пере
сечение с круговым движе
нием» и «Цересечение с ве
лосипедной дорожкой».
Практика показала, что при
менение на дорогах одних 
лишь предписывающих зна
ков «Круговое движение» и 
«Велосипедная дорожка» не 
обеспечивает полной безо
пасности. Из группы допол
нительных средств информа
ции в группу предупреж
дающих как полноценные 
вошли знаки «Однопутная 
железная дорога». «Много
путная железная дорога», 
которые ранее объединялись 
знаком «Берегись поезда».

Группа знаков приорите
та объединила те из них, что 
устанавливают очередность 
проезда перекрестков и дру
гих зауженных мест. Сюда 
вошли знаки из числа быв
ших запрещающих, преду
преждающих и указатель
ных, некоторые из них из
менили свое название. Знак 
«Пересечение с главной до
рогой», стал называться 
«Уступите дорогу» и опреде
ленно указывает- водителю, 
как ему действовать. Более 
конкретно названы знаки

«Движение без остановки 
запрещено», «Преимущество 
встречного движения».

Пополнилась группа за
прещающих знаков. На уз
ких дорогах и в других ме
стах, где затруднено и опас
но движение крупногабарит- 

■ ных транспортных средств, 
появится новый знак «Огра
ничение длины», запрещаю
щий движение транспорта, 
габаритная длина которого 
больше указанной. Знак «Ог
раничение минимальной 
дистанции» будет приме
няться в случаях, когда 
между движущимися тран
спортными средствами необ
ходимо обеспечить дистан
цию не менее указанной на 
знаке. У нас широкое приме
нение такой знак найдет, на
пример, при организации 
движения на ледовых пере
правах, по длиннопролет
ным деревянным мостам. В 
этой группе появились зна
ки «Таможня», а также 
«Стоянка запрещена (по 
четным и нечетным чис
лам)».

В соответствии с новой 
редакцией правил под неко
торые запрещающие знаки, 
кроме транспорта обществен
ного пользования, будет раз
решен проезд транспортным 
средствам, обслуживающим 
предприятия, находящиеся 
в зоне действия, или вла
дельцам машин, которые 
проживают в той же зоне. 
Разрешено также дви
жение легковым авто
мобилям с ручным управ
лением и такси при достав
ке пассажиров.

В группу ' предписываю
щих знаков дополнительно 
введены лишь два: «Движе
ние направо или налево», 
«Объезд препятствия спра
ва или слева». Их смысл за
ложен в са’мом названии. 
Новая группа информацион
но-указательных знаков ин
формирует водителей об 
особенностях режима дви
жения или о расположении

на пути следования населен
ных пунктов и других объ
ектов.

Предусмотрены знаки, оп
ределяющие место останов
ки автобусов и трамваев. 
Такие знаки уже можно 
увидеть на центральных 
улицах. Цвет знаков и ука
зателей пятой группы тоже 
несет соответствующую ин
формацию водителям. Зе

леный сообщает водителям, 
о том, что они находятся на 
автомагистрали или выез
жают на нее. Синий—о дви
жении по любой другой до
роге вне населённых пунк
тов. Белый цвет будут 
иметь знаки, применяемые 
на улицах населенных пунк
тов.

В щестой группе знаков 
сервиса, кроме ранее при
менявшихся как указатель
ных, добавилось пять: 
«Больница», «Питьевая во
да», «Место отдыха», «Мой
ка автомобилей» и «Пост. 
ГАМ».

И, наконец, седьмая груп
па знаков дополнительной 
информации уточняет или 
ограничивает действие зна
ков других групп. Самостоя
тельно применяться эти зна
ки не могут. Впервые при
менены таблички. указы
вающие дни, в течение ко
торых действует тот или 
иной знак.

Замена знаков в соответст
вии с новым ГОСТом будет 
производиться постепенно, 
по мере их поступления и 
износа прежних.

Руководителям автохо
зяйств и предприятий, име
ющих транспорт, учебным 
организациям по подготовке 
водителей, обществу автомо
толюбителей необходимо ор
ганизовать с водителями
изучение новых Правил 
дорожного движения, кото
рые опубликованы в №■ 12 
журнала «За рулем» за 1979 
год. ,

В. ГОЛЬДШТЕЙН, 
начальник отделения ГАИ.

е п о р т е р ь ! Т А С С  и А П Н  сообщают

П о л н о е  о д о б р е н и е
СОФИЯ. Политбюро ЦК 

БКП, Государственный со
вет и Совет Министров 
НРБ рассмотрели и одоб
рили деятельность делега-

стижению военной раз- деятельность польской де- 
рядки на континенте. Осо- легации,
бенно необходимо достичь 
соглашения по ограниче
нию ракетно-ядерного ору-

Народной Республики жия средней дальности вции
Болгарии на совещании По
литического консультатив
ного комитета государств— 
участников Варшавского 
Договора и принятые на 
нем "документы.

В опубликованном сего
дня здесь сообщении отме
чается, что четверть века, 
прошедшая после подписа
ния Варшавского Договора, 
убедительно показала необ
ходимость создания брат
ского оборонительного сою
за социалистических стран, 
подтвердила его историче
скую роль как надежного 
оплота независимости и 
социалистических завоева-

Европе, о чем Советский 
Союз предложил начать 
переговоры.

В сообщении подчерки
вается важное значение 
предложения провести в 
ближайшее время на са
мом высоком уровне встре
чу руководителей госу
дарств всех районов мира.

Совещание Политическо
го консультативного коми
тета даст новый импульс 
процессу оздоровления
международной обстановки. 
НРБ, весь болгарский на
род вместе с. Советским 
Союзом и другими страна
ми социалистического со- 

ний государств-участни- доужества будут и впредь 
ков, фактора мира и безо- 0* давать все силы даль-

Европе и вопасности в 
всем мире.

Принятая’ на совещании 
декларация служит новым 
убедительным свидетельст
вом нерушимой привержен
ности стран Варшавского 
Договора, делу мира, раз
рядки, разоружению, безо
пасности и сотрудничеству 
народов.

Политбюро ЦК БКП, Го
сударственный совет и Со
вет Министров НРБ прида
ют первостепенное значе
ние проблеме разоружения 
и выступают за успешное 
завершение всех ведущих
ся сейчас переговоров по 
разоружению и за возоб
новление ’ прерванных пере-

Государства — участники 
Варшавского Договора, под
черкивается в решении, 
выступили, с предложения
ми и инициативами, на
правленными на уменьше
ние напряженности в меж
дународных отношениях и 
упрочение процесса раз
рядки. Особенно важной в 
нынешних условиях яв
ляется деятельность, на- 
правлеаная на достижение 
позитивных результатов на 
мадридской встрече, даль
нейшее воплощение в 
жизнь положений Заклю
чительного акта, на созда
ние атмосферы доверия, 
упрочения разрядки и уг
лубление сотрудничества.

Политбюро ЦК ПОРП с 
удовлетворением восприня
ло поддержку предложения 
о проведении в ВаршаБе 
конференции по военной 
разрядке и разоружениюнейщему укреплению един

ства, всесторонней мощи и ^Европе,
взаимодействия братских 
стран, содействовать успеш
ному проведению согласо
ванной внешней политики, 
направленной на сохране- 
ние мира и продолжение аааРа ™ ° с
процесса разрядки.

Совещание Политическо
го консультативного коми
тета подчеркнуло необходи
мость прекращения роста 

мирного
разрешения конфликтов и 
расширения процесса раз- 

ВАРШАВА. Совещание рядки на все континенты. 
Политического консульта-* Политбюро ЦК ПОРП за- 
тивного комитета госу- слушало также информа-

Вар- цию об официальном дру-дарств—участников
шавского Договора проде- Жественном визите Предсе-
монстрировало единство дателя Совета Министров
социалистических стран и ПНР э . Бабюха в СССР и 
подтвердило, что ^их обо-, отметило, что состоявшиеся
ронно-политический союз переговоры были плодо-
представляет собой важный творными и проходили в
фактор мира и стабилиза- атмосфере дружбы и един-

говоров в этой области, ции на европейском и дру- ства. Принятые договорен-
Большое значение имеют гих континентах, говорит- ности имеют Ьущественное 
укрепление взаимного до- ся в решении Политбюро значение для дальнейшего 
верил между европейскими ЦК ЦОРП, которое рас- углубления взаимовыгодно- 
государствами и принятие смотрело сегодня итоги со- го сотрудничества между
практических мер по до- вещания ПКК и одобрило двумя странами.

В объективе —
__ *
П о л ь ш а .

И с п о л н и л о с ь  35 лет  Догово
ру  о дружбе, взаимной по
мощи и послевоенном с о тр уд
ничестве между С СС Р  и 
Польшей.

Нет дня в тр удовой био
гр афии Польской Народной 
Р еспублики, который не при* 
носил бы доказательств  п ло 
дотворного взаимовыгодного 
партнерства двух братских 
стран. В широком диапазоне 
сотрудничества —  разработ
ка новых видов стр оительной 
техники, электронно-вычис
ли тель ны х машин, ткацких 
станков, взаимодействие в с у 
достроении, металлургии,  х и 
мической промышленности, 
машиностроении, градострои
тельстве.

Н А  С Н И М К Е :  вертолет
« М И » ,  осуществляющий регу
лярные рейсы между Ще
цинским портом и судами, 
стоящими на рейде.

Фото ЦАФ —ТАСС.

Р е ш е н и е  Н а ц и о н а л ь н о г о  
олимпийского комитета Италии

РИМ. На состоявшемся ревнований спортсменов большей изоляций — ведь 
сегодня в Риме . специаль- всех континентов. Из ведущих в спортивной
ком заседании Националь- Для спортивного мира о§лас<ги стран Запада толь- 
ный олимпийский комитет Италии сегодняшнее реше-,
Италии подавляющим боль- ние НОК имеет важное ко Канада последе ала
шинством голосов принял значение, заявил генераль- примеру американского^ и
решение об участии италь- ный секретарь Националь- западногерманского
янских спортсменов в лет- ного олимпийского комите- Решение
них Олимпийских играх в та Италии Марио Пескан- 
Москве. В одобренной им те. По моему мнению, 
резолюции подчеркивается, кая позиция может послу» 

что данное решение полно- жить делу укрепления и 
стью соответствует духу расширения международно- 
Олимпийской хартии, атак- го сотрудничества. М. Пес- 
же документам МОК, в ко- канте выразил надежду на метанию молота, Карл-Ханс 
торых указывается на то, что участие итальян- Рим заявил: «Я очень рад, 
необходимость соблюдения ских спортсменов в Мос- 
национальными олимпий- ковской Олимпиаде и ее нял именно такое решение, 
сними комитетами положе- успешное проведение ста- Оно отвечает интересам 
ний Олимпийской хартии и нут вкладом в укрепление спортсменов. Западногер- 
графика проведения меж- доверия и продвижение манский НОК поступился 
дународных спортивных вперед процесса разрядки, интересами спорта, проиг- 
состязаний. в частности, на европей- норировал мнение боль-

Здесь обращают внима- .ском континенте. шинетва легкоатлетов. Я
ние на тот факт, что НОК БОНН. Сообщая о реше- очень сожалею, что не смо- 
Италии сказал «да» ( уча- нии НОК Италии, выска- гу поехать в СССР. Думаю, 
стию в «Олимпиаде-80», завшегося за. участие что такое же настроение и 
несмотря на принятое днем спортсменов этой стргшы в у большинства  ̂ «других 
раньше решение итальян- московской Олимпиаде, спортсменов нашей стра-
ского правительства при- ЛПА ПОдчеркива- КОТ0РЫ5 связывали с
соединиться к навязывае- агентство подч Рки а Олимпиадои большие не
мому из-за океана «бойко- ет: «Таким образом, США и дежды. Мы теперь оказа- 
ту» этих крупнейших со- ФРГ оказываются во все лись вне игры...»

НОК.
НОК ФРГ о 

неучастии западногерман- 
та- ских спортсменов в Мос

ковской Олимпиаде не про
извело впечатления на за
падных европейцев».

Экс-рекордсмен мира по 
етанию молота, 
им заявил: «Я • 

что итальянский НОК при-

НАЛАЖИВАЮТ ВОЕННЫЕ СВЯЗИ  данских специалистов, ко
торые обсуждали с офици-

НЬЮ-ЙОРК. Администра- тайме». Она указывает, что альными лицами Пентагона g 
США вскоре одобрит объявление о предоетавле- список военного снаряже-

-----  ------  лицензий будет ния, которое Пекин хотел
в Соединен-

нил этихция
экспортные лицензии на сделано во *время предстоя- бы закупить 
продажу Китаю передового щего в конце мая визита в ных Штатах, 
военного снаряжения, Вашингтон заместителя! «Нью-Йорк тайме» 'под-
включая компьютеры и ра- премьера Государственного черкивает, что решение 
дары противовоздушной С0Вета КНР Гэн Бяо. По предоставить Китаю экс-
обороны. Об этом со ссыл- ННЬ1 гязеты последние поРтные лицензии стра
ной на источники в адми- д нн м газет > ослед жает жрастуЩуЮ гармонию 
нистрации сообщает сего- две «®Дели в Соединенных стратегических интересов 
дня газета «Нью-Йорк Штатах находилась группа Вашингтона и Пекина».
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Наутро, после спектакля

Спектакль Ленинградского государственного академи
ческого театра драмы имени А. С. Пушкина «Мелодия 
для павлина» по пьесе словацкого драматурга О. Заград- 
пика останется в памяти зрителей высокой и чистой но
той человечности. Каждая актерская работа здесь — под
линное откровение, настолько дорога исполнителям под
нятая спектаклем тема. Здесь занято шесть актеров. Се
годня мы представляем двух исполнителей, ведущих в 
спектакле две основные партии, — народного артиста 
СССР, лауреата Государственных премий СССР и РСФСР 
А, Ф, Борисова и заслуженную артистку РСФСР Л. И. 
Горбачеву.

Р
в

а д , что сно\ 
Т о м е  ке

— Думаю, что коренные то
мичи помнят1 меня еще с 
1941 года, когда в эфире по
стоянно звучала передача 
«Огонь по врагу», — расска
зывает Александр Федоро
вич. — Это был еженедель
ный политико-сатирический 
радиовыпуск, в котором два 
бойца — Шмельков и Ветер
ков (я был Кузьмой Ветер- 
ковым), якобы прилетевшие 
с фронта, рассказывали о 
последних событиях на по
лях сражений. Мы сообща
ли массу информации, рас
сказывали о подвигах на
ших защитников, передача 
была насыщена острой сати
рой на врага. Она пользова
лась таким успехом, что мы 
вынуждены были выходить 
в эфир по воскресеньям, 
так как были случаи, когда 
люди оставляли рабочие ме
ста. чтобы прослушать ее 
полностью. Ведь мы связы
вали тыл с фронтом и сре
ди названных имен могли 
оказаться имена их близ
ких. Откуда только ни при
ходили письма в адрес этой 
передачи — из' Омска и 
Красноярска, от зимовщиков 
на Новой Земле и с Саян
ских гор! Слушатели проси
ли передать приветы родным 
на фронте. К сожалению, 
мы могли выполнить только 
часть этих просьб. Но когда 
в 1943 году с программой 
«Огонь по врагу» мы выеха
ли на фронт под Вязьму, в 
одну из сибирских дивизий, 
пробыли там полтора меся
ца, а потом привезли с со
бой массу приветов и писем 
от бойцов, то все они до 
единого прозвучали в эфи
ре.

С этой программой мы 
бывали и в Томске. И надо 
сказать, что духовная, бли
зость, которая родилась в 
те годы на встречах с томи
чами, не прерывалась нико
гда. Я получал и получаю 
много писем от сибиряков, 
бывших воинов. И рад, что 
снова в Томске.

— Когда Вы пришли в 
театр имени А. С. Пушки
на?

— В 1923 году после окон
чания театра-студии и не 
менял этот те^тр никогда, 
как не изменял и существу 
творчества — реалистиче
ского тзорчества, которым 
всегда славилась Александ
ринка. Вы спрашиваете об 
истоках моей привязанно
сти? Они — в богатой ре
жиссерской и актерской 
культуре, этого театра. Мне 
довелось работать с такими 
выдающимися режиссерами, 
как В. Э. Мейерхольд (он 
ставил у нас «Маскарад» 
М. Лермонтова и «Дон Жу

ана» Ж.-Мольера), К. П. Хо
хлов, Н. В. Петров, В. П. 
Кожин. Моими партнерами 
на сцене были П. Лешков, 
В. Бороздин, В. Давыдов, 
Ю. Юрьев, И. Певцов. У ве
ликих «стариков» я учился 
мастерству, они, наверное, 
внушили мне и мысль о 
том, что только в этом теат
ре я смогу найти себя. Я 
действительно благодарен 
ему за то, что, воспитан
ный в неграмотной рабочей 
семье, я приобрел здесь 
большую общую и театраль
ную культуру.

— Как проходил У Вас 
процесс становления?

— Первую большую роль я
получил через шесть лет по
сле поступления в труппу. 
Правда, и молодежных пьес 
тогда не было — советская 
драматургия только зарож
далась. Так вот, в 1930 
году, когда молодой
драматург А. И. Афиногенов 
принес в театр пьесу «Чу
дак», где впервые ставился 
вопрос о роли молодежи в 
строительстве новой жизни, 
мне предложили роль Бори
са Волгина. Мировоззрение 
героя счастливо совпадало с 
моим собственным, роль 
мне нравилась, я вошел в 
нее легко и естественно. С 
выходом этого спектакля я 
занял ведущее место в те
атре.

— Что повлияло на Ваш 
выбор профессии?

— Знаете, играть я начал 
с шести лет. Был тогда в 
ленинградском знаменитом 
саду-буфф, ныне Измай
ловском саду, театр, кото
рый летом- снимала оперет
та. Мы жили по соседству с 
этим зданием, и я охотно 
участвовал в спектаклях в 
качестве разносчика, про
давца цветов или уличного 
мальчишки. Это увлекало 
меня, и я полюбил театр 
всем сердцем.

— Ваши любимые роли?
— Те, которые отвечают

моему мировоззрению.
Очень люблю последнюю 
работу — Титана Тару в 
«Мелодии для павлина». 
Это «моя» роль, в ней я 
предельно откровенен. Мне 
нравится драматургия
О. Заградника, я благода
рен режиссеру В. В. Эрен- 
бергу, который тонкими 
нюансами помог нам вы
явить содержание пьесы. 
Признателен всем своим 
партнерам, особенно Л. И, 
Горбачевой. Она тонкий, 
идеальный партнер, кото
рый очень помогает мне на 
сцене.

Взывая к добру 
и ч е л о в е ч н о с т и

— Сама я сибирячка, — 
рассказывает Людмила Ива
новна. — Родилась в Омске, 
там училась, оттуда уехала

невник
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КОНЦЕРТЫ СОВЕТ СКОЙ ПЕСНИ

поступать в Свердловский те
атральный институт, так как с 
театром были связаны все 
мечты и надежды. В десять 
лет я пела и читала наизусть 
целые куски из различных 
пьес, причем сразу могла иг
рать и за Тимура, и за всю 
его команду, за Арбенина и 
Нину, «рвала страсти в кло
чья» ' в больших' трагических 
монологах — так мы высту
пали перед ранеными в госпи
талях. Нас там всегда‘окдали 
и щедро награждали аплоди
сментами. Это был 1941 год. 
Я помню' женщин тех лет, их 
глубоко запрятанную боль и 
душевное тепло, и неизбывную 
их доброту. Помню, как при
возили к нам эвакуированных 
из Ленинграда детей. Боже 
мой, с какой любовью при
нимали их наши матери! 
Разбирали по домам, отмыва
ли, согревали, ' откармливали. 
И дети «оживали». Все это — 
до самых маленьких мелочей 
— . живет в моей памяти и 
помогает работать. Ведь поч
ти все мои роли требуют от
крытых сердечных клапанов, 
взывают к добру и человеч
ности.

Л. И. Горбачева принадле
жит к той редкой категории 
актрис, которые, несут d  ис
кусстве свою тему. У Гор
бачевой это тема женщины, 
умной и сильной, готовой к 
самопожертвованию, умею
щей прошать. Актрисе при
сущи необыкновенная жен
ственность, мягкость, редкое 
человеческое обаяние. И от
свет ее личности ложится 
на многие созданные ею об
разы — образы женщин, 
красивых по своей человече
ской сути, женщин редкой 
души. Такой мы помним ее 
Евгению Березину в спек
такле А. Софронова «Ура
ган» — это любимая роль 
актрисы. Мы полюбили ее 
пани Яворскую в «Мелодии 

;для павлина», такую трога
тельную и незащищенную, 
слабую и сильную одновре
менно. Актриса очень точйр 
ведет эту роль, требующуф 
особого душевного настроя, 
особой душевной грации.

Не надо думать, что Л. И. 
Горбачева — актриса одного 
амплуа. Нет, она достаточно 
переиграла ролей характер
ных. И мечтает о ролях 
разных, позволяющих рас
ширить творческий диапа
зон. Но своей главной теме 
остается верной всегда.

В теато имени А. С. Пуш
кина Людмила Ивановна 
пришла после окончания 
Ленинградского института 
театра, музыки и кинемато
графии, куда перевелась по
сле первого курса Свердлов
ского театрального институ
та. Влюблена в свой театр. 
Благодарна не только вели
ким своим партнерам, с ко
торыми ей довелось встре
чаться в спектаклях, но и 
нынешним коллегам, кото
рые, как говорит она, «со
ставляют сегодня это чудо— 
Пушкинский театр».:

Л. СЕРДЮК.
* * *

НА СНИМКАХ: народный 
артист СССР А. Ф. Борисов 
и заслуженная артистка 
РСФСР Л. И. Горбачева.

Фото Е. Лисицына.

Д л я  у д о б с т в а  о т п у с к н и к о в
Из Томска до А лм а-Аты  

ежедневно рейсом № 5015 о т 
правляется самолет АН-24.  
Вылет —  в 12 часов 45 минут 
(здесь и везде время москов
ское). С первого .июня по 
средам и субботам на самоле

те ТУ -154  рейсом Ni? 3409 
можно уле теть  до Омска, Ми
неральных Вод и Симферо
поля. Отправление из Томска 
—  в 20 часов 45 минут. В чет
верг и воскресенье по мар

ш р у т у  Томск — Омск— Сочи са
молет ТУ -154  отправляется в 
20 часов 35 минут.  Эти до 
полнительные рейсы специ
ально введены д л я  отпускни 
ков на летни й  период.

Сейчас открыто движение 
самолетов по местным л и н и 
ям.

Л .  КУР Н О С ЕН К О .

бо-той, сказавшейся ца ис
полнении всех номеров на
сыщенной программы.

Проникновенно исполнен
ное вступление на тему 
«Вечерней песни» В. Соло- 
вьева-Сецого сменяли вальс 
А. Петрова из кинофильма 
«Берегись автомобиля», та
нец из оперетты «Год голу
бого зайца» и фрагмент из 
музыки к кинофильму 
«Судьба человека» В. Бас
нера.

Заслуженный ^деятель ис- 
куств РСФСР композитор- 
ленинградец Вениамин Ба
снер — мастер преимущест
венно лирического дарова
ния — широко известен лю
бителям музыки. Автор 
произведений симфониче
ского и камерно-инструмен
тального жанров, музыки к 
произведениям сценического 
искусства, В. Баснер снис
кал известность своими про
изведениями, воспевшими 
патриотический подвиг со
ветского народа в героиче
ской схватке с фашизмом. 
Это вокально-симфониче
ский цикл «Вечный огонь», 
«Поэма об освобождении 
Ленинграда», музыка к ра
диообозрениям и кинофиль

мам, многие из которых по
священы теме Великой 
Отечественной войны («Бес
смертный гарнизон», «Трое 
вышли из леса», «Битва в 
пути» и многие другие).

В дни, когда в нашем го
роде с большим успехом 
проходят гастроли Ленин
градского академического 
театра драмы им. А. С. Пу
шкина, знаменательным
было знакомство томичей 
с еще одним творческим 
коллективом с берегов Невы 
— Ленинградским концерт
ным оркестром, выступле
ния которого только что за
кончились на сцене Дворца 
зрелищ и спорта.

Долголетний, активный 
пропагандист советской пес
ни, этот первоклассный ан
самбль располагает составом 
отличных музыкантов, во 
главе которого стоит худо
жественный руководитель и 
главный дирижер заслужен
ный деятель искусств 
РСФСР Анатолий Бадхен.

Превосходный и тонкий 
интерпретатор произведе
ний советских композито
ров, А, Бадхен привил кол
лективу строгий эстетиче
ский вкус, высокую му
зыкальную культуру.

Оркестр покорил огром
ную аудиторию слушателей 
поистине филигранной ра-
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Патриотическому песенно
му творчеству В. Баснера 
(на стихи ветерана совет
ской поэзии Михаила Мату- 
совского) было посвящено 
первое отделение программы 
Ленинградского концертного 
оркестра, за дирижерским 
пультом которого, чередуясь 
с главным дирижером, сто
ял й сам композитор.

Вновь и вновь мы испы
тывали глубокий душевный 
трепет, слушая волнующую 
быль о ■ горстке советских 
бойцов, отдавших жизнь за 
Родину где-то далеко от до
ма, в бою «у незнакомого 
поселка, на безымянной вы
соте».

Тревожным эхом отгре
мевших сражений отозва
лись в наших душах песни 
«Березовый сок», «Девушка 
из Бреста», «На всю остав
шуюся жизнь». Песни 
В. Баснера проникновенно 
исполняли заслуженный ар
тист РСФСР В. Матусов, ла
уреат всероссийского и все

союзного конкурсов Н. На- 
стухина, вокалист Н. Бори
сов.

Как логическое ' заверше
ние отделения прозвучала 
исполненная всем коллекти
вом светлая, призывная пес- | 
ня В. Баснера и А. Петро
ва «Мир всем, кто трудит
ся!». Во втором отделении 
с концертным оркестром со
лировала популярная пе- 
вииа советской эстрады 
заслуженная артистка
РСФСР, лауреат всесоюзно
го конкурса Людмила Сен
чина.

Ее исполнение «Элегии» 
Р. Паулса (на стихи Р. Ро
ждественского), романса из 
телефильма «Дни Турби
ных» В. Баснера, «Призна
ния» В. Мигули, песни «Все- 
таки вальс» В. Шапаванова 
отличают мягкость фрази
ровки, сердечность интона
ций, а игровые вокальные 
миниатюры светятся непод
дельным обаянием творче
ский индивидуальности.

Программу украсили сти
хи известной советской по
этессы Вероники Тушновой 
в - исполнении артистки 
Ленконцерта А. Романовой.

В. СМОЛЕНСКИЙ.

П о т р е б н о с т ь
в ыс к а з а т ь с я

В детстве человек видит 
и познает окружающий 
мир в красках. С возрастом 
у большинства из нас этот 
чудесный дар ослабевает, 
заслоняется обыденностью. 
Уж не так ярко, как в дет
стве, полыхает вокруг раз
ноцветье природы. Но есть 
люди, через всю свою 
жизнь пронесшие^ то пер
вое видение мира, способ
ные запечатлеть его в про
изведениях искусства. Уви
деть в обыденном чудес
ное, образно рассказать о 
красоте окружающих нас 
вещей, вдожить частицу 
своей души в создаваемое 
— это великий дар.

Эти люди в часы досуга 
берутся за кисть живопис
ца, штихель гравера, ре
зец скульптора. Искусство, 
творимое ими, -— это от
клик на окружающее, при

знание, если хотите, в люб
ви к жизни и постижение 
жизни, самовоспитание, ха
рактеров. Стало доброй 
традицией проводить смот
ры творческих достижений 
народных умельцев. Это 
практикуется и на нашем 
завозе. Живопись, графика, 
резьба по дереву, интерес
ная чеканка, поделки из со
ломки, . художественная 
лепка, вязание, шитье, пле
тение — вот далеко не пол
ный перечень творений тру
жеников завода. Каждое по
лотно, фотография, рисунок 
подобны стоп-кадру, в ко
тором магическая сила ис
кусства остановила мгнове
ние жизни, спроецировала 
на холст, на фотобумагу, 
воплотила в дерево, в ме
талл яркие приметы вре
мени — вечные и прекрас

ные, создав величественную 
панораму современности.

Вот цикл фотографий, 
выполненных работником 
отдела главного конструк
тора Александром Кудря
шовым. Они рассказывают 
о нашем прекрасном си
бирском крае. Его мастер
ски выполненные работы 
«Через снежные хребты», 
«Строптивая река», «От
важные», «Ледоход на То
ми», «Безмолвие» говорят 
о высоком мастерстве и от
личном вкусе фотографа- 
любителя. Фотографией за
нимаются многие, но быть 
настоящим мастером удает
ся далеко не каждому. Пе
чалит, что на заводе нет 
фотостудии. Она могла ' бы. 
стать большим подспорьем 
при оформлении выставок 
и наглядной агитации.

Красота природы всегда 
волнует, оставаясь вечной 
темой в искусстве. Чудесны 
рисунки Ольги Китик из 
отдела главного . технолога. 
Здесь серия работ «Ленин в 
Горках», мастерски испол- 

• ненные натюрморты. Пре
красен «Весенний пейзаж» 
работника РСУ Сергея Без
рукова. Беззащитная обна

женность весенних деревь
ев, темная пожухлость по
лянок, тревожное ожидание 
перемены в природе — все 
это воплощено художником 
с подлинным .мастерством. 
Нежность — вот то чувст
во, которое несет автор 
зрителю своими произведе
ниями.

На выставке много работ 
по металлу и дереву. Та
лантливо предстал в худо
жественной резьбе по дере
ву сборщик , Александр 
Дергунов. Очень хорошо 
смотрятся работы контро
лера ОТК Татьяны Бой
ковой.

Приводит в восторг чисто 
женское искусство — вя
зание, вышивка, художест
венное плетение, шитье. 
Особенно хочется отметить 
мастерство вязальщиц Л. С. 
Крапониной, Г. Блюдовой, 
И. Фоминой. Хороши вя
заные вещи А. Д. Дмит
риевой. Интересна художе
ственная вышивка, пред
ставленная Л. Андриано
вой.

Н. СТЕЦЕНКО, 
начальник бюро техни
ческой информации за
вода измерительной ап

паратуры.

И з в е щ е н и е

23 мая в помещении пра
вления областной организа
ции общества «Знание» 
(г. Томск, пр. Фрунзе, 3) 
состоится консультация для 
лекторов - международников 
по теме: «Юго-Восточная
Азия в мировой политике».

Выступает . кандидат ис
торических наук В. С. Кот
ляров (Институт востокове
дения АН СССР, г. Москва).

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, преподавате
ли вузов, техникумов, школ.

Начало — в 15 часов.

П О С Л Е  Ш Е С Т И  Т У Р О В
В четвертой зоне второй 

лиги футбольного чемпио
ната, где выступает том-

«Локомртив» 
«Амур» (Б) 
«Луч»
«Звезда»
«Амур» (К)
«Динамо»
«Торпедо»
«Манометр»
«Автомобилист»
«Запсибовец»
«Ангара»
СКА

провели уже по шесть игр. 
Вот как выглядит турнир
ная таблица зоны перед 
очередными играути, кото-

Из команд, вошедших в 
первую пятерку, только оба 
«Амура» провели по две 
встречи на выезде, осталь
ные пока на чужих полях 
не выступали. Вообще .го
сти смогли отнять у хозя-

>1 рые пройдут 24 и 26 мая: ев меньше четверти очков, 
на каждые, три мяча, забии В н п Мячи Очки тые в их ворота отвечали

6 5 1 0 14— 2 11 лишь одним. Обращает на
6 4 1 1 12— 5 9 себя внимание » результат
6 4 0 2 9— 4 8 барнаульского «Динамо» в
6 4 0 2 10— 5 8 гостях: из 12 возможных
6 4 0 •> 7— 5 8 очков они набрали ровно
6 1 4 1 3— 4 6 половину.
6 1 4 1 3— 5 6 Восьмое место «Маномет
6 2 0 4 3— 6 4 ра» пока не вызывает осо
6 2 0 4 3— 7 4 бой тревоги. Беспокоит
6 2 0 4 5—12 4 низкая результативность
6 1 3 2 5— 7 4 нападающих (команда на
6 0 0 6 4—16 0 ходится в числе четырех

коллективов, забивших
лишь по - 3 гола — самый 
низкий показатель). Испы
танием для томичей будут 
очередные четыре встречи, 
которые они проводят нд 
своем поле: в них соперни
ками выступят лидеры зо
ны — «Локомотив» и благо
вещенский «Амур».

Итак, 24 и 26 мая кален
дарь сведет в очных пое
динках следующие коман
ды (хозяева поля названы 
пеовыми): «Торпедо» —
«Луч», «Динамо» — «Амур». 
(Комсомольск -  н&-Амуре), 
«Запсибовец» — «Звезда», 
СКА — «Ангара», «Автомо
билист» — «Локомотив», 
«Манометр»—«Амур» (Бла
говещенск).

17.

Г А С Т Р О Л И  Л Е Н И Н Г Р А Д С К О 
ГО Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  О Р 
Д Е Н А  Т Р У Д О В О Г О  К Р А СН О ГО  
З Н А М Е Н И  А К А Д Е М И Ч Е С К О Г О  
Т Е А Т Р А  Д Р А М Ы  И М Е Н И  
А. С. П У Ш К И Н А

22 мая. «М елодия для  пав
ли н а »  —  19-30.

22 мая. «Емельян Пугачев»
(две серии) — 19.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Та й н а  Бургундского двора»

—  9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20. 
18-15. 20-05, 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
« П о  следу  властелина» —  

9. 10-50, 12-40. 14-30, 16-20.
18- 10, 20, 21-50. «В  моей
смерти про ш у  винить Кла
ву К...» —  8-40, 10-20. 12,
13-40. 15-20, 17, 18-40. 20-20.
22. Зал кинохроники. « Ф Р Г  —  
урон немецкого» —  9, 10-05,
11-10, 12-15. 13-20, 14-25,
15-30, 16-35. 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«В р а г »  (две серии) —  8-30,

11-05. 13-40. 16-15, 18-50. 21-25. 
«Га р р и  и Уо лте р  следую т в 
Н ь ю -Й орк» —  8-50, 12-10. 14,
16. 17-45. 19-30, 21-15. М у льт -
сборнин № 76 —  10-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«В  собственную з а ш и т у »  —  

9. 10-30. 12. 13-30. 15. 16-30,
18, 19-30. 21 «Ж ена у ш л а »  —  
9 12-20. 14-10. 16, 17-40,
19- 20, 20-50. «Казаки-разбой
ни ки » —  1.0-40.

«ПИОНЕР»
«Весенняя олимпиада, или 

Начальник хора» —  9. 11, 13, 
15. « П а н и  М я о и я » — 17. 19, 21. 

ЛЕТНИЙ
КИНОТЕАТР ГОРСАДА

«Ч то  может быть лучше 
плохой погоды » —  14, 16, 18,
20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Тое бую  решения» —
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«С луч а й  из ж и зни » —  17-10, 

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Морские дьяволы » —  14,

16, 18. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Профессия —  репортер» 

(две серии) — 17-30, . 20-30. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО 
«Издер ж ки  воспитания» —  

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«К а к  у то п и ть  доктора 

Мрачена» —  18. 20.

Томская областная авто
школа ДОСААФ проводит 
набор на курсы мотоцикли
стов. Начало занятий — 
23 мая.. Сбор курсантов — 
23 мая в 18 час. 30 мин.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 140, 
тел. 2-23-52.

С 1 по 30 июня

Г А С Т Р О Л И  П Р И М О Р С К О Г О К Р А Е В О Г О
Т Е А Т Р А  Д Р А М Ы  и м . М . Г О Р Ь К О Г О

(г . В л а д и в о с т о к )

в помещении областного драматического театра.
Касса работает с 10 до 20 часов. 
Принимаются коллективные заявки.
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ВНИМАНИЮ «ШТАБОВ ВЫХОДНОГО ДНЯ»
И ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ ПРОФСОЮЗНЫХ КОМИТЕТОВ!

Областной совет по туризму и экскурсиям предлагает 
с 1 июня организовать отдых на новом туристском теп
лоходе «Москва». Во время 8-часовой стоянки на берету 
Томи будет организовано обучение навыкам ту
ризма и прием норм ГТО по разделу «Туризм». Состо
ятся соревнования по волейболу и футболу. Работают 
культмассовики. Туристы обеспечиваются сухим пайком 
на 2 руб. 50 коп. Стоимость путевки — 9 рублей. В ра
бочие дни недели по р. Томи организуется 3-часовая про
гулка «Томск вечерний». Стоимость — 2 рубля. Прини
маются заявки.

Справки по тел. 3-13-74, 3-27-15.

Служба трудоустройства приглашает томичей на пус
ковой объект—Томский нефтехимический комбинат: ап
паратчиков химического производства, машинистов ком
прессорных и насосных установок, слесарей по ремонту 
оборудования, электрослесарей КИПиА, электрослесарей, 
машинистов пневмо- и автокранов, водителей автопо
грузчиков, аккумуляторщиков, стропальщиков, подсоб
ных рабочих, кладовщиков, экспедиторов, заместителя 
директора по коммерческим вопросам, начальника отде
ла сбыта, инженеров-строителей, инженеров-сметчиков,
инженеров-конструкторов, инженеров по технике безо
пасности, бухгалтеров, машинисток. Доставка работни
ков на работу и с работы производится автотранспор
том предприятия. Одиноким предоставляется благоуст
роенное общежитие, семейным — благоустроенные квар
тиры в течение 2—3 лет.

По вопросам трудоустройства обращаться: г. Томок,
пр. Кирова, 17; ул. Лазо, 30, кв. 1; или ул. Нахимова, 13, 
тел. 4-13-25, 4-13-49 — в отдел кадров комбината.

Ч Е Т В Е Р Г ,  22 мая. 

П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

10.00. «Время». 11.05. «Ти
хий Дон». 2-я серия. 12 55. 

 ̂Отзовитесь. .горнисты!».
13.25. Играет лауреат между
народных конкурсов А. Дмит
риев (баян). 13.50. Новости.

С 13.55 до 16.00 — перепьтв. 
16.СО. Новости'. 16.20. Про

грамма документальных те
лефильмов о просЪооиентапии.
17.25. «Беседы о праве». 17 55 
«Шахматная школа». Класс 
начинающих.

томск
18.25. Студия «Юность». 

«Селу нужны молодые». 18 50. 
Киножурнал «Сибирь на эк
ране». 19.00. Т.Т в. Новости. 

МОСКВА
19.20. «Ленинский универ

ситет миллионов». «Основы 
развития личности в социали
стическом обществе». 20 00. 
«Веселые нотки». 20.15. «Се
годня в мире». 20.30. «Тихни 
Дон». 3-я серия. 22.30. «Вре
мя». 23.05. * Международное
Олимпийское «Спортлото».
00.20. «Сегодня в мире». 

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А  
ТОР4СК

19.30. «Рабочее слово, рабо
чее мнение», «Обязательства 
приняты. Как они выполняют
ся?». 19.50. «Иду на рекорд». 
«Марафон в страну здоровья». 
Документальные фильмы о 
спорте.

МОС КВ А
20.15. «Сегодня в мире». 

ТО М С К
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

«Скажи, что любишь меня». 
Художественный фильм.

радио
Ч Е Т В Е Р Г ,  22 мая

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Орденоносному 
городу — высокую степень 
благоустройства». 9.15. По 
страницам газет «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец*».
9.30. «Служба здоровья». 9.45. 
«Решения ноябрьского
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС — 
в жизнь». «Технический про
т е с е  в строительстве». 19.50. 
Последние известия. 20.00. 
«Сельские зори». Обзор работ 
на полях области. «Репортаж 
с весеннего поля». «Расска
зываем о передовиках посев
ной». «Народные контролеры 
в поле».

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 24 МАЙ.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с учебным ком
бинатом объединения Союз- 
томекмелиорация проводят 
набор на курсы водителей 
транспортных средств кате
гории «С», машинистов 
бульдозеров и экскаваторов. 
Срок обучения — 3—S ме
сяцев. За время обучения 
выплачивается стипендия в 
размере 70—76 рублей в ме
сяц.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кироза, 17; ул. К. Маркса, 
7, — в бюро по -трудоустрой
ству и информации населе
ния; или ст. Предтеченск. 
ул. Мелиоративная, 1. — в 
учебный комбинат. Проезд 
автобусами №№ 7, 119 до 
остановки «Ст. Прадте- 
ченск».

МЕНЯЮ благоустроенную 
трехкомнатную квартиру в 
г. Ленинске, в 16 км от Ан
дижана (есть большой фрук
товый сад), на двухкомнат
ную с . телефоном или на 
трехкомнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-33,
ул. Приречная, 39, кв. 7, к 
А. К. Бельчанской.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную ' квартиру 
в г. Рубцовске' на равноцен
ную или однокомнатную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Кузнецова, 24, ' кв. 1, 
к Кузнецовой Елене Алек
сандровне.

Администрация. партий
ная и профсоюзная, орга
низации областного управ
ления Томскавтопор с 
глубоким прискорбием из
вещают о безвременной 
смерти t после продолжи
тельной болезни ветерана 
Великой Отечественной
войны и труда, почетного 
дорозргака.. члена КПСС, 
бывшего начальника Аси- 
новского дорожного ре- 
монтно - строительного уп
равления

К А Й Д А Л О З А  
Павла Кузьмича 

и выражают, глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Коллектив специализиро
ванного производственного 
комбината по торговой 
технике с глубоким при
скорбием извещает о без
временной смерти ветера
на труда

С М О Л Ь Н И К О В А  
А натолия Алексеевича 

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.
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